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    Roberto Sandoval Castañeda entregó, en el ejido El Verdineño, 
municipio de Santiago Ixcuintla, mil 500 vaquillas sin cargar, de 
entre 12 y 15 meses de edad, procedentes de Australia, a productores 
nayaritas que apuntalarán la calidad de la carne en el estado.

*Casas dignas a bajo costo para San Blas 

Página 9 Página 5

Poder Legislativo 
de Nayarit 

reglamenta 
equipos de Pesca 

125 años 
de prisión a 

homicidas que 
exigían 2 mdp 

por rescate 

7
Página

“Layín” firma convenio 
para apoyar a los que 

menos tienen 

Liberan chofer de 
combi; garantizará 

200 mil pesos y 
firma cada 15 días 

10
Página

3
Página

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
Jueves 7 de Julio de 2016 www.diariogenteypoder.comDIRECTOR GENERAL  -  Antonio Lora ZamoranoNo.  1978  $8.00 pesos

Gobernador entrega mil 
500 vaquillas de alta 

calidad a productores 



Jueves 7 de 
Julio de 20162

Sólo quedan los recuerdos de 
aquellos festejos del 7 de Junio, 
cuando en Nayarit era celebraba 
la Libertad de Expresión, los que 
vivieron esas décadas extrañan 
la estrecha relación con los 
gobernantes de la época, a quienes 
consideraban amigos cercanos 
que respondían a los periodistas, 
no como subordinados, sino para 
llevar una buena relación entre 
ambas partes.
La comunicación eran un factor 
importante, independientemente 
si existían títulos, maestrías o 
doctorados de parte los directores 
de prensa y relaciones públicas en 
los gobiernos, a esos mandatarios, 
según cuentan compañeros que 
vivieron esos años, les interesaba 
que los encargados de esas oficinas 
conocieran el gremio, tanto a 
directores, redactores y hasta el más 
humilde escribano que elaborara 
la revista o el panfleto, no había 
diferencias y todos tenían un trato. 
Sin embargo, esa dependencia de 
relaciones públicas y prensa en los 
gobiernos del pasado, dependían 
directamente del jefe del Poder 
Ejecutivo, por lo que cualquier 
cuestión presentada de parte del 
comunicador en contra del gobierno 
o necesidad del escri tor,  era 
inmediata la atención y obviamente 
la solución, pues el mayor número 
de mediadores origina una más 
larga e imposible respuesta, pese 
que en ocasiones el gobernante da 
una orden y queda en el archivo de 
pendientes sin resolver, y luego le 
reclaman que no los atendieron.
La fecha del 7 de Junio, en Nayarit 
se cambió para el 3 de Mayo, 
Día Internacional de la Libertad 
de Expresión, pero en nuestro 
Estado era ya una tradición, el 
desayuno, la comida o cena baile 
que organizaba el gobierno en turno 
para los periodistas, festejo dentro 
del que se contemplaba en el evento 
la intervención del dirigente de la 
más prestigiada organización, para 
exponer su punto de vista sobre el 
buen trabajo, la estrecha relación 
o la crítica contra el mandatario 
de ser necesario. 
Todavía se cuenta con comunicadores 
vigentes y que han pasado varios 
sexenios, como del decano del 
periodismo en Nayarit, don Brígido 
Ramírez Guillen, el amigo José 
González Reyna, el compañero 

Arturo Flores Mejía, conocido como 
el Pantaletas, o el director de la 
Revista Nuevo Siglo, Francisco Cruz 
Angulo; quienes deben coincidir y 
recordar el gobierno encabezado por 
Emilio M. González Parra, pues es 
sabido que en esa administración 
se vivió un sexenio cercano al 
pueblo y de puertas abiertas para 
todos, sin importar credo, religión, 
ideología o sexo.
Por ello, el slogan del pueblo en el 
poder, debido que el campesino, 
el comerciante, el empresario 
o profesionista en determinada 
materia eran recibidos, atendidos 
y salían del despacho con sus 
peticiones resueltas, incluso, en ese 
gobierno los reporteros, redactores 
y fotógrafos, fueron apoyados 
con terrenos totalmente gratuitos, 
quienes un Día como hoy 7 de 
Junio en compañía de sus familias 
recibieron los títulos de propiedad, 
después de compartir el pan y la 
sal con el político nayarita.
Es normal que cada administración es 
diferente, la manera de hacer política 
es otra, las necesidades diversas, 
pero también en la actualidad 
se carece de oficio político, los 
legisladores, presidentes, senadores 
o regidores  de la nueva ola se 
creen todopoderosos, piensan 
que el poder es eterno, repudian 
a la gente una vez en los puestos, 
cuando la realidad hoy están y al 
paso de tres años ya se fueron, 
pero la soberbia y vanidad les 
impiden ver más allá, el mañana 
buscarán el saludo del gobernado, 
el representado o el conocido. 
Por cierto, en reciente reunión se 
hablaba de volver al festejo del 3 
de mayo al 7 de junio, pero expresó 
un compañero, la fecha es lo de 
menos, hay déjenla como está, y 
tiene razón, pues el número, el mes 
y día es pecata minuta. Además 
en poco tiempo habrá cambio de 
titular del ejecutivo, y desconocemos 
qué política traiga el siguiente en 
materia de comunicación y medios, 
última hora termina con esas viejas 
tradiciones de fiestas y costumbres 
del pasado, pues como dicen, caras 
vemos, conductas no sabemos, 
más cuando se percibe que algunos 
encargados de prensa de algunos 
aspirantes vienen restando en vez 
de sumar al aspirante, todavía no 
son ni candidatos, y éstos ya los 
hacen en la silla de Abasolo y Mina. 

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

pinión

Pues tal y como se ve en las calles de 
la capital nayarita, es muy probable 
que vaya a ser muy difícil erradicar 
la costumbre ya tan arraigada en 
tan poco tiempo, de que infinidad de 
conductores de vehículos automotrices 
vayan conduciendo y al mismo tiempo 
ya sea hablando o mirando su teléfono 
móvil. Basta con estar un buen rato en 
cualquiera esquina y comprobar que a 
pesar de que se supone que ya entró 
en vigor el reglamento en donde se 
dice ya se sanciona severamente el 
que se vaya haciendo uso del celular 
al momento de conducir un vehículo, a 
mucha gente esto le tiene sin cuidado.
Si bien se dijo en su momento que 
dicho reglamento ya aprobado y que 
supuestamente entró en vigor el pasado 
15 de junio de este año, también se 
informó que sería puesto a revisión 
nuevamente por contemplar algunos 
casos difíciles de acatar por parte de 
la ciudadanía por considerarlos algo 
fuera de orden, pero que aun así, 
se tendría que aplicar ya, porque el 
suspenso para la revisión era nada 
más en ciertos artículos del mismo 
reglamento. Sin embargo, tal vez para 
mucha gente dicho neo reglamento de 
tránsito municipal es completamente 
desconocido o les vale poco interés 
o posiblemente hasta conociéndolo 
se dan sus mañas para no cumplir 
con la disposición de que no se use 
el teléfono celular mientras se está 
manejando un vehículo.
Obvio que no hay el personal suficiente 
en Tránsito y Vialidad para apostar 
un elemento en cada esquina, pero 
sí ponerles énfasis en que al ver a 
una persona que va conduciendo un 
vehículo y al mismo tiempo hablando por 
celular o distrayendo su vista hacia su 
móvil, pararlo de inmediato y levantarle 
la infracción correspondiente y sin 
miramientos, ya que está comprobado 
fehacientemente que sí existe un 
alto riesgo hacer ambas cosas al ir 
circulando en un vehículo y llevar un 
móvil en la otra mano. Y respecto a 
esto, podría haber ciudadanos que al 
ver que hay un elemento de vialidad 
cerca de donde se aproxima, bajen 
su teléfono o traten de ocultarlo 
para una vez que se alejen de dicho 
elemento de tránsito, volver a hacer 
uso del móvil; pero esto es fácil de 
detectar, ya que por lo regular, quien 
va haciendo uso de un teléfono móvil 
mientras conduce un vehículo, al 
momento de ocultarlo para que no lo 
mire el agente de vialidad, el volante 

lo lleva con una sola mano, ya que en 
la otra se entiende que trae el móvil 
y que lo volverá a usar en cuanto no 
haya agentes viales en el entorno por 
donde va circulando.
Sin embargo, ha habido casos en que 
hasta los mismos elementos de vialidad 
se ven envueltos en la distracción que 
genera un teléfono móvil, claro que 
sería prolijo señalar cuándo, cómo, en 
dónde y a qué horas, pero de que se 
les ha visto a varios de los tránsitos 
mirando su celular en vez de atender la 
circulación vehicular, es factible, basta 
también con detenerse un momento 
en donde están trabajando, para ver 
que de cuando en cuando tienen su 
móvil en las manos y la mirada fija 
en el teléfono.
Y en ocasiones, esto hace que se 
generen embotellamientos drásticos 
en que quede detenida la circulación, 
pero no nada más porque estén 
distraídos los agentes viales, sino 
porque no hay; como por ejemplo el 
pasado lunes 04 del presente mes, 
alrededor de las 19:20 horas, en el 
cruce de las calles Hidalgo y Zacatecas, 
en donde había un verdadero caos 
vehicular generado principalmente 
y como ya es cotidiano, por las 
unidades del servicio del transporte 
urbano; había una larga fila por la 
calle Hidalgo que se prolongaba, a 
lo que se alcanzaba a mirar, desde 
la calle Veracruz hasta la San Luis, 
una larga fila ininterrumpida, porque 
lo malo de todo esto, es que muchos 
conductores de vehículos a sabiendas 
de que quedarán bloqueando la calle 
que están atravesando, aun así se 
avientan y se quedan estorbando 
a media calle del crucero y no hay 
circulación para un lado ni para el 
otro. En este caso, un camión quedó 
atravesado estorbando en la avenida 
México y por lo mismo no dejaba 
pasar a los que iban por la México, y 
lo mismo ocurría en la calle Zacatecas 
en donde por la misma Hidalgo quedó 
un camión atravesado y no dejaba 
avanzar a los vehículos que circulaban 
por la Zacatecas de sur a norte. Y la 
fila de autos y camiones por la calle 
Hidalgo se extendía hasta la San Luis, 
y el mismo caso: el tránsito vehicular 
también estaba detenido en la San 
Luis. Y no se miraba a ningún agente 
vial en las inmediaciones.
Y sin buscarle mucho, la causa de 
tal caos vial, se genera por lo regular 
en la calle Veracruz casi esquina con 
la Hidalgo.

Será algo difícil de erradicar El otrora 7 de Junio 
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Liberan chofer de combi; garantizará 
200 mil pesos y firma cada 15 días

Existen miles de casos que no podrán 
resolverse bajo el nuevo sistema de 

justicia oral: Pedro Enríquez 

Política

* Este miércoles se realizó audiencia de control de detención y formulación de imputación, 
por el delito de homicidio culposo, contra conductor de la ruta Insurgentes.

Por Oscar Verdín Camacho 
Un juez de oralidad reveló al 
mediodía de este miércoles que 
emitiría un oficio al director del 
penal para que fuera liberado 
Antonio de Jesús Lizola Herrera, 
chofer de una combi de transporte 
público de la ruta Insurgentes 
que el domingo tres atropelló 
mortalmente a un hombre de 
la tercera edad, por avenida 
Tecnológico frente al parque 
Ecológico.
El beneficio a favor de Antonio 
de Jesús –cuya identidad se 
conoció tras el accidente- fue 
decidido minutos después de 
la audiencia de control de 
detención y la de formulación 
de imputación, presentada por 
la representación de la Fiscalía 
General del Estado, por el delito 
de homicidio culposo en agravio 
del señor José Roberto Cortés 
López.
Con base en las características 
del nuevo sistema de justicia 
penal, el juez Guillermo Romero 

Ríos preguntó a Lizola si antes 
de iniciar la diligencia se le 
hicieron saber sus derechos y si 
dialogó con su defensor, en este 
caso particular. Más adelante le 
explicó que tenía derecho a no 
emitir declaración, pero si decidía 
hacerlo sus palabras podían ser 
utilizadas en su contra. Antonio 
de Jesús se reservó el derecho 
a declarar. 
A continuación, la agencia 
ministerial solicitó abrir debate 
para vinculación a proceso en el 
número de expediente 613/16, 
sin embargo, con explicación 
del juez de que ello podía 
efectuarse en ese momento o 
en el plazo de 72 ó 144 horas, y 
tras consulta con su abogado, el 
chofer solicitó la tercera opción, 
por lo que la nueva audiencia 
se efectuará el lunes 11.
Romero Ríos cuestionó a la 
representación ministerial 
por las medidas cautelares 
que propondrían: se pidió la 
comparecencia de Antonio 

llevando a cabo un estudio, así que será 
dentro de seis mes cuando tengan un 
estimado más certero”.
Enríquez Soto, dio a conocer que, “aunque 
no es la única, pero si una de las que 
requiere mayor atención y que es una 
de las metas que se tiene en el Poder 
Judicial de Nayarit para este segundo 
semestre del 2016, sobre todo es seguir 
consolidando el nuevo sistema de justicia 
penal acusatorio, ya que es necesario 
vigilarse de cerca para confirmar que 
se está desarrollando adecuadamente; 
para lo cual, las capacitaciones para los 
juicios orales se han venido realizando 
permanentemente y así continuarán, por 
lo tanto el personal está debidamente 
instruido en la materia, ya que ha sido 
uno de los puntos principales que se 
han impulsado, sin embargo a pesar de 
que no se tiene toda la infraestructura 
necesaria para que el sistema esté 
completo, se ha hecho lo conveniente 
para echarlo a andar, así que con todo 
y austeridad han trabajado y por el 
momento siguen las adecuaciones a 
escasos  días de establecerse en su 

totalidad”.

A pregunta expresa, respecto a la 
entrada en vigor de la nueva Ley de 
Justicia para Adolescentes, la cual se 
aplicará en el marco del nuevo sistema de 
justicia penal acusatorio, Pedro Antonio 
Enríquez explicó: “efectivamente, ya 
está en operación esta nueva Ley de 
Justicia para Adolescentes; una nueva 
ley de ejecución de sanciones penales 
a nivel nacional que nos exigen tomar 
otras decisiones. A partir del mes pasado, 
la Justicia para Adolescentes será una 
justicia oral; para estar acorde con el 
sistema oral”. Dejó en claro que los 
juicios orales contra adolescentes que 
cometan delitos a partir de la entrada 
en vigor de la nueva ley se realizarán 
en las mismas salas de juicios orales 
que se utilizan para los adultos. “Se 
utilizarán las mismas salas, en lo que 
tenemos mejores condiciones para 
tener los espacios adecuados para los 
adolescentes, ya que la base del proceso 
penal oral contra los adolescentes es 
muy similar al de los adultos, pero con 

una serie de garantías y derechos más 
protectores a favor de los menores. Por 
ejemplo, una diferencia muy marcada 
es que las medidas, o lo que llamamos 
nosotros penas, en el caso de adolescentes 
no pueden exceder de cinco años, es 
la pena máxima, además hay otra gran 
diferencia y es que la audiencia no es 
publica, es una audiencia privada, una 
audiencia cerrada, en la que sólo el 
adolescente dirá si admite que entre su 
familia o algún otro público”.
El titular del Poder Judicial, en la entidad, 
manifestó que este procedimiento 
va a juzgar los delitos en materia de 
adolescentes que se cometan a partir del 
18 de junio pasado; todos los que se hayan 
iniciado en el procedimiento anterior se 
culminarán con el procedimiento anterior, 
ya que  la Ley de Adolescentes contempla 
a menores mayores de 12 años hasta 
jóvenes de 18 años de edad, que es 
el rango establecido para ser tratados 
como lo que son, adolescentes; y los 
mayores de 18 años serán juzgados 
como adultos, porque ya alcanzaron la 
mayoría de edad”. Concluyó.  

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- El nuevo Sistema de Justicia 
Oral, no vendrá a abatir el rezago que 
se tiene en el Poder Judicial, pues 
los casos que llevaron de manera 
escrita, continuarán realizándose bajo 
esta modalidad, reconociendo que en 
materia penal se tienen actualmente un 
aproximado de 15 mil juicios, los cuales 
no podrán resolverse bajo el cobijo de 
la oralidad, por lo tanto tendrán que 
seguir su curso normal. Así lo informó 
el Magistrado Presidente  del Tribunal 
Superior de Justicia, Pedro Antonio 
Enríquez Soto. 
Agregó que en el número de estos casos 
habrá algunos que seguramente tienen 
bastantes meses, incluso años sin que 
se dicte una sentencia, “no tenemos el 
dato ni las fechas exactas de cuánto 
tiempo les podrá tomar sacarlos, sin 
embargo esperan que en diciembre del 
año en curso, ya tengan mucho más 
claro el panorama, dado que se está 

* Ya que se iniciaron y se llevan de manera escrita por lo que tendrán que seguir su curso normal, 
sin embargo se espera que en diciembre de este año haya avances sustanciales a este respecto.

de Jesús cada 15 días para 
firma periódica, además de una 
garantía de 180 mil pesos en 
efectivo, a reserva de lo que 
resulte del juicio, suma que 
debía acreditarse en cinco días 
hábiles.

Frente a ello, el defensor particular 
solicitó que fuera aceptada una 
póliza, a lo que no hubo objeción, 
aunque en ese caso el monto 
ascendió a 200 mil pesos.
En la audiencia pública, fijados 
los dos aspectos por el juez 

Agustín Romero, añadió que 
dado que la fiscalía no solicitó 
la prisión preventiva contra 
Antonio de Jesús, se giraría 
oficio al director de la penal de 
Tepic para que le permitiera su 
libertad.
La diligencia, que fue cubierta 
por este reportero y un colega, 
animó la presencia de unas 
ocho personas, aparentemente 
familiares de Lizola. Al finalizar 
la audiencia se abrazaron y 
rompieron en lágrimas.
Por su parte, una asesora de 
la parte agraviada indicó haber 
tenido comunicación con un hijo 
del ahora fallecido, pero no pudo 
estar presente.
El domingo reciente, minutos 
antes de las 12 del mediodía, 
Cortés López cruzaba por 
avenida Tecnológico cuando 
fue atropellado. La combi de la 
ruta Insurgentes era manejada 
en dirección al poniente, por los 
carriles laterales junto al parque 
Ecológico.
La muerte del peatón despertó 
reclamos por la forma como son 
manejadas muchas unidades 
del servicio público, además 
de la exigencia para que haya 
sincronización en los semáforos 
que permitan el paso de peatones 
con seguridad; es decir, que 
durante un tiempo todos estén en 
rojo y den un tiempo a quienes 
atraviesan caminando.
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Regidores deben ser electos por 
demarcaciones: Oscar Medina 

Ofreció el Fiscal incrementar las 
investigaciones para que pronto se 

localice al hermano de Águeda

No existe reordenamiento del 
transporte por intereses personales 

de políticos: Fernando Rodríguez

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic.- “Estoy de acuerdo en que 
la elección de los regidores siga 
como está, es decir, que sean 
electos por demarcaciones y 
que acudan con los ciudadanos 
de frente a pedir el voto, porque 
es una forma de castigar o de 
darle un voto de confianza a un 
representante popular, si hizo 
bien las cosas, si estuvo cerca 
de sus ciudadanos, pues al rato 
que quiera volver a participar 
en otro proceso, que la gente 
lo premie o lo castigue”. Así lo 
señaló el dirigente del Comité 
Directivo Municipal del PAN, 
Oscar Medina López.
Agregó: “para mí debe de 
continuar esta figura. Mi punto 
de vista es que el regidor vaya 
y pida el voto que la ciudadanía 
conozca de cerca, por quien 
está votando quien es su 

regidor, porque, creo, que es 
muy sano que los regidores 
estén comprometidos con el 
pueblo, con los ciudadanos, 
que conozcan de cerca los 
problemas las necesidades, 
que han en cada una de las 
demarcaciones, en cada una de 
las colonias que la componen, 
porque de esta manera es más 
fácil que el presidente municipal 
en funciones tenga conocimiento 
pleno de lo que se necesita en 
su ciudad, en su municipio que 
está gobernando”.
Medina López, insistió, “para 
mi es sano que sigan las 
demarcaciones como ahorita 
están, sin embargo por ahí 
dicen que se van a cambiar y 
creo que eso es ir para atrás, 
entonces lo que se hizo se está 
reconociendo que no estuvo 
bien, para mi si está bien, como 

ciudadano, como dirigente del 
PAN Municipal en Tepic, quiero 
decir que esa figura debiera de 
continuar, para efecto de que 
los regidores se comprometan 
por su pueblo”.
Al ser cuest ionado por 
Gente&Poder, en el sentido 
de que si en la reforma político 
electoral se aprobara; que van 
en planilla, como anteriormente 
se elegían Oscar Medina, 
respondió: “pues a cumplir con 
la ley no nos queda de otra, a 
cumplir con las formas como lo 
determinen nuestros diputados, 
nuestro constituyente, sin 
embargo, repito, creo que 
iríamos hacia atrás, le dejarían 
otra vez toda la cara a una sola 
persona, que es el presidente 
municipal; y los regidores que 
debieran de estar muy de 
cerca apoyando las acciones 

de gobierno municipal, bueno 
pues, lo dejarían solo con toda 
la carga, y creo que esto no es 
justo, porque todos debemos 
de devengar el sueldo que se 
percibe”.
Para finalizar, el dirigente del 
PAN Municipal, dijo: “mientras 
tanto nosotros  seguimos 
trabajando fortaleciendo 
nuestros sub comités en cada 
una de las colonias, en cada una 
de las secciones electorales, 
en cada uno de los ejidos, 
estamos visitando nuestra 
militancia, en vías de fortalecer 
los trabajos propios tendientes 
a los procesos de elección que 
se vienen en el próximo 2017. 
Yo como comité municipal sigo 
trabajando, sigo haciendo 
lo que en ello conlleva para 
fortalecer las estructuras de 
nuestro partido”.

Por Rafael González 
Castillo 

Con  la ayuda de la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos 
y de la Fiscalía Especializada 
para la Investigación de Personas 
Desaparecidas los sobrinos  
de  Águeda  Galicia Jiménez 
esperan encontrar a su padre. El 
hermano de la señora se llama 
J. de Jesús, tiene 76  años, 
arrastra la pierna izquierda  
y se perdió   hace poco más 
de un mes cuando venía  de 
Compostela a Tepic. 
La familia del desaparecido 
acudió a ambas dependencias 
porque siente que así se hará  

más efectiva la búsqueda.
Los hijos de J. de Jesús  señalan  
que pronto se imprimirán y 
distribuirán por todo el país  
folletos con la foto y la identidad 
de su padre para que se facilite 
su ubicación.
Sara Galicia, afirma que el 
Fiscal General del Estado, Edgar 
Veytia, les ofreció incrementar 
las investigaciones para que a 
la mayor brevedad posible  se 
encuentre al señor J. de Jesús 
Galicia Jiménez. 
A los sobrinos de Águeda les 
urge encontrar a su padre  para 
seguir proporcionándole su 
tratamiento médico.        

* Que acudan con los ciudadanos de frente a pedir el voto, porque es una forma de castigar 
o darle el voto de confianza, si un representante popular hizo bien las cosas, o no que sea 

el pueblo quien lo premie o lo castigue.

Por: MARIO LUNA
 El reordenamiento de las rutas 
del transporte público en la 
capital nayarita, ya no debe de 
postergarse, y se debe hacer 
de inmediato, porque en estos 
momentos, las rutas está a los 
intereses personales de los 
transportistas, por lo que no se 
vale, de ahí que dijera el dirigente 
de la ACASPEN, Fernando 
Rodríguez Rodríguez, que está 
totalmente de acuerdo con la 
invitación que hace el municipio 
capitalino, para estudiar los 
cambios de rutas del transporte 
público y así poder tener un 
verdadero reordenamiento.
Recordó que la vialidad es del 
municipio y es el municipio 

quien sabe donde estorban 
y donde no, las unidades del 
trasporte, dijo que él está en 
desacuerdo en que arriba de 
la plaza, estén un montón de 
taxis amarillos obstruyendo 
la vialidad peatonal, ya que 
tienen un sitio que ellos mismos 
ampliaron desde la calle Lerdo 
hasta la Bravo por la México, 
y eso no puede ser posible y 
menos aceptable.
“Yo estoy de acuerdo en lo que 
dice el municipio de realizar foros 
para ver los sitios, las rutas, para 
poder de esta manera tener un 
ordenamiento”, se debe hacer 
ese estudio para saber dónde 
construir bahías para bajar y 
subir pasaje, analizar lo del 
costo del pasaje, pero que todos 
participemos.
Al cuestionarlo sobre la existencia 
de personajes de la política 
que se oponen a que salga el 
transporte público del centro de la 
ciudad, dijo que lamentablemente 
existen muchos pero muchos 
permisionarios que son políticos 
y por ello, las rutas están a su 
antojo e interés y son los que 
tienen las mejores rutas.

De nada sirve que se invierta en 
vialidades, si no se resuelven 
los problemas en la materia, 
porque el transporte público es 
lo que genera conflictos.
Asimismo, descalificó el actuar 
y proceder agachón y lambiscón 
de los dirigentes del comercio, 
quienes pese a que son terceros 
perjudicados, no hacen nada 
por resolver dicho problema, 
ya que aún cuando necesitan 
estacionamientos para sus 
negocios, no dicen nada, pero 
ahora es la sociedad en general la 
que está en total inconformidad.
Al preguntarle sobre el último 
reordenamiento en la ciudad, 
dijo que nunca lo ha habido 
y que el único alcalde que 
se interesó en ello, fue en la 
administración de Alejandro 
Rivas Curiel, donde se realizó 
un estudio de vialidad, pero hoy 
son solo intereses personales, 
en cuanto a la Comisión Técnica 
del Transporte, dijo que estos 
no conocen nada del transporte 
ni a los transportistas, ya que 
lo único que saben es como 
hace negocios, dijo Fernando 
Rodríguez.
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125 años de prisión para 
Homicidas de Jazmín 

Martínez y Manuel Ramírez

Prudencia ante 
incertidumbre 

global: COPARMEX

Justicia para las víctimas y sus familias

* Los detenidos el pasado 31 de diciembre de 2014, privaron de su libertad 
a Jazmín Martínez y Manuel Ramírez; por quienes exigian la cantidad de 2 

millones de pesos para su rescate, sin embargo los privaron de la vida el 02 de 
enero de 2015.

* El Fiscal General Edgar Veytia, señaló al respecto que con acciones como 
esta, el Gobierno de la Gente de Roberto Sandoval, reitera su compromiso con 

la sociedad de no bajar la guardia ante la impunidad. 

Desde la perspectiva de 
la Coparmex, en voz del 
presidente en Nayarit, José de 
Jesús Hernández Preciado, 
la segunda mitad del año se 
vislumbra muy complicada a 
causa de factores externos, 
especialmente como resultado 
de la incertidumbre generada 
por la decisión de los 
ciudadanos británicos, para 
que la Gran Bretaña abandone 
la Unión Europea.
Asimismo, dijo que las 
acciones en cualquier bloque 
económico generan enormes 
implicaciones para todas las 
regiones, incluyendo desde 
luego para México, por lo que 
debe verse con prudencia, 
los efectos en los mercados 
internacionales, comenzando 
con la propia disciplina en 
gastos, inversiones y posibles 
adquisiciones de nuevas 
deudas.
“Estaremos pendientes de las 
reacciones venideras en los 
mercados internacionales y 
de los comportamientos de la 
economía global, para tener 
la capacidad de no sólo tomar 
las medidas respectivas, 
sino de analizar posibles 
oportunidades”, manifestó 
el líder empresarial.
Consideró acertadas las 
decisiones tomadas tanto por 
la Secretaría de Hacienda, 
como el Banco de México, con 
respecto al ajuste adicional 
al gasto público por 31 mil 
715 millones de pesos, para 
aumentar en 50 puntos base, 

el objetivo para la Tasa de 
Interés Interbancaria a un 
día, a un nivel de 4.25 por 
ciento, y que, “son medidas 
que esperamos permitan 
la normalización en las 
expectativas inflacionarias 
y de crecimiento económico”, 
subrayó.
Hernández Preciado asentó 
que en el mercado interno, es 
necesario impulsar un mayor 
crecimiento de la economía 
y que éste se acompañe 
con un equilibrio en el gasto 
público, por lo que, el Gobierno 
Federal también debe hacer 
un esfuerzo para recortar el 
gasto público no prioritario.
Fue enfático al señalar 
que, “serían malas señales 
del gobierno federal, si 
las medidas económicas, 
como el incremento de los 
costos de las gasolinas y 
la energía eléctrica, por la 
reducción de subsidios, no 
van acompañadas de mayor 
austeridad y transparencia en 
el ejercicio del gasto público”.
El presidente de Coparmex 
Nayarit estableció que la 
polí t ica económica, no 
debe seguir recargándose 
solamente en la sociedad, 
y que para fortalecer las 
finanzas públicas, la mejor 
estrategia sigue siendo 
reducir la informalidad y 
aumentar la productividad 
y la competitividad, base 
f undamen ta l  pa ra  e l 
crecimiento y el desarrollo 
económico.

para posteriormente pedir 2 
millones de pesos como rescate.  
Sin embargo, los plagiarios 
optaron por privarlos de la vida 
el 02 de enero de 2015, para 
evitar que los denunciaran y 
reconocieran, ya que no traían 
cubiertos sus rostros.
Es de señalar que la Fiscalía 
General a través de la Policía 
Nayarit, movilizó todas sus 
divisiones y el helicóptero “El 
Apache”; y derivado de diversos 
operativos en la Región Sur del 
estado, se logró la captura de 
Ramón Cruz y Luis Alberto. 
Por lo anterior el Juez de Jala 
dictó sentencia definitiva de 125 
años de prisión a los detenidos 
bajo el expediente 04/2015 por 
su responsabilidad penal en la 
comisión del delito de Secuestro 
agravado por muerte de la víctima. 
El Fiscal Edgar Veytia, señaló 
al respecto que con acciones 
como esta, el Gobierno de la 
Gente de Roberto Sandoval, 
reitera su compromiso con la 
sociedad de no bajar la guardia 
ante la impunidad. 

Redacción/Gente&Poder
Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, dio a conocer 
que el Juezgado de Jala; dictó 
sentencia definitiva de 125 años 
de prisión para dos sujetos por 
el delito de Secuestro agravado 
por muerte de la víctima. 
Los detenidos responden a 
los nombres de Ramón Cruz 
Aguilar alias “La Momia” de 
18 años de edad, originario 
de Turicato, Michoacán y Luis 
Alberto Espinoza Espinoza 
alias “La Mónica”, de 18 años 
de edad, originario del Estado 
de México. 
Como se recordará, el pasado 

31 de diciembre de 2014, Jazmín 
Martínez (reportera de Televisa) 
y Manuel Alejandro Ramírez, 
viajaban por la autopista Tepic-
Guadalajara, y al pasar el crucero 
de Jala, fueron privados de su 
libertad, por los hoy sentenciados 
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Dice Adelaida Ibarra que demandará 
a Águeda por terrenos que se robó 

Campaña de donación de 
libros beneficiara a jóvenes 

estudiantes de escasos recursos

Pagan otros servicios pero el agua no, dijo
Solo el 30% del padrón de usuarios del SIAPA Compostela son morosos: Viramontes Pérez 

Por: MARIO LUNA
De manera directa y categórica, 
Adelaida Ibarra Rodríguez, quien 
fuera la representante de la 
planilla blanca para contender 
por la dirigencia del SUTSEM, 
señaló a Águeda Galicia Jiménez, 
de fraudear y engañar a sus 
agremiados, por lo que está 
solicitando que se le investigue 
y se le castigue penalmente 
por estos ilícitos cometidos, en 
agravio de los trabajadores y de 
sus familias.
Explicó que dicho fraude, es 
derivado de que en el anterior 
sexenio, el ex gobernador Ney 
González, le donó al sindicato 
del SUTSEM, una superficie 
de terreno para que les fuera 
entregado de manera gratuita a los 
trabajadores, por lo que Águeda 
Galicia, debió haberlos entregado 
de inmediato y regalados, cosa 
que no hizo, y que al contrario, 
se los vendió a precios de los 
40 a los 50 mil pesos, solo el 
terreno, pero además les estuvo 
cobrando hasta la fecha el pago 
de los distintos servicios públicos.
Señaló que de acuerdo al decreto 
emitido por el gobierno, en el 
Periódico Oficial de fecha  24 de 
mayo del año 2006, el congreso 
le autorizó al mandatario estatal 
el donar un bien inmueble en la 
Reserva Territorial conocido como 
la Cantera al SUTSEM, para la 
construcción de su salón de usos 
múltiples, así como una tierra 
destinada para la construcción 
de casas para los trabajadores, 
lo cual en su entrega de terreno, 
esta sería gratis.
Dicho decreto fue derogado al 
año siguiente, porque se aprobó 
otro, en donde destinaba mayor 
superficie de tierra para dicho 
sindicato y que de acuerdo 
al artículo Sexto menciona lo 
siguiente, “ El Sindicato único de 

Trabajadores al Servicio de los 
Poderes del Estado, Municipios 
e Instituciones Descentralizadas 
de carácter estatal de Nayarit, 
deberá destinar los bienes materia 
de las donaciones solo para el 
objeto para el cual fue solicitado, 
consistente en la urbanización 
de lotes con servicios para 
destinarlos a vivienda en beneficio 
de sus afiliados que cumplan 
los requisitos que establece el 
Instituto Promotor de la Vivienda; 

y la construcción de un salón de 
usos múltiples respectivamente, 
en caso que se destine a un fin 
distinto que no se lleve a cabo 
la obra referida en el término de 
cinco años, contados a partir de la 
vigencia del presente decreto, el 
Instituto Promotor de la Vivienda, 
Desarrollo Urbano y Ecología de 
Nayarit, revertirá los inmuebles a 
que hace referencia el presente 
decreto”.
Adelaida Ibarra Rodríguez, 
subrayó que la donación de 
tierra fue de una superficie de 
10 hectáreas, no para Águeda 
Galicia en particular, sino que 
fue para el sindicato en mención, 
y lógico para que ella, como 
dirigente, entregara dichos 
terrenos lotificados y con los 
distintos servicios públicos a los 
trabajadores de manera gratuita, 
pero ahora nos enteramos que 
ni los entregó pero si se los 

vendió y con el descaro y cinismo 
ladronzuelo de ella, de estarles 
cobrando quincenalmente hasta la 
fecha cuotas para el pago de los 
servicios, dicha superficie, como 
lo menciona el decreto del 2007, 
era una parte para la construcción 
del salón de usos múltiples y el 
resto era para la construcción 
de vivienda, y que en caso de 
que no se construyeran en un 
lapso de 5 años, esta superficie 
sería recogida por el gobierno, 

por lo cual, solo se construyó el 
salón de usos múltiples, pero no 
las viviendas, razón por lo que 
ahora el gobierno de Roberto 
Sandoval, hace cumplimiento a 
lo establecido por el decreto, los 
recoge pero ahora los regala a los 
trabajadores tal como lo estipula 
el decreto, de que se regalarían, 
pero que Águeda Galicia, con 
sus compinches, se habían 
adueñado de ellos para luego 
escriturarlos a su nombres como 
acostumbran hacerlo, dejan que 
pase el tiempo y fraudean a los 
agremiados, es por ello que exige 
que las autoridades investiguen y 
castiguen penalmente a Águeda 
Galicia, por lo que está exhortando 
a todos aquellos que fueron 
fraudeados con esos terrenos 
a que pasen ante el ministerio 
público para denunciarla, además 
que ella se presta a ser su 
abogada.

Por Edmundo Virgen
En el Congreso del Estado, en 
la biblioteca “profesor Severiano 
Ocegueda Peña” permanece 
el modulo de acopio de libros 
de diferentes asignaturas, cuya 
donación será en beneficio de 
infinidad de jóvenes estudiantes 
que carecen de los medios 
económicos suficientes para 
adquirirlos y mediante esta 
campaña se pretende poner 
a su alcance esta importante 
herramienta, indispensable 
en su preparación académica.
Cabe mencionar que esta 
campaña de donación de libros, 
se lleva a cabo derivado de la 
aprobación unánime de los 
parlamentarios que integran la 
Trigésima Primera Legislatura, 
con la finalidad de apoyar a 
todos los jóvenes nayaritas 
que en cada periodo escolar se 
ven en dificultades para contar 
con libros que les permitan 
poder cumplir con el programa 
escolar y las investigaciones que 
corresponden a sus asignaturas.
Definitivamente que esta 
campaña representa una gran 
ayuda para los estudiantes, ya 

que es una forma de contribuir 
a su educación y permitirles 
que sigan estudiando y no 
limiten sus estudios por no 
contar con un libro, puesto 
que en ocasiones, aunque 
alguien pueda tener dinero 
para adquirir un libro, sucede 
que el ejemplar no está en 
existencia y para solicitarlo a 
las editoriales, estas empresas 
no mandan de uno, ni de dos 
libros, así que sin duda esta 
campaña que emprenden 
los congresistas sin duda 
que resultara muy benéfica 
para los jóvenes, que pese a 
las dificultades económicas 
que existen se esfuerzan por 
superarse.
Por lo anterior, quienes estén 
interesados en participar en 
esta campaña de donación 
de libros pueden acudir a la 
biblioteca del Congreso del 
Estado planta baja, en avenida 
México, numero 38 norte zona 
centro, donde se les podrá 
atender en horario de 9.00 
am a 15:00 horas y de 18:00 
horas a 20:00 horas de lunes 
a viernes.

Por: Martín García Bañuelos.
Compostela, Nayarit.- “Las personas que 
adeudan al SIAPA–Compostela, prefieren 
pagar puntualmente el internet, CFE, 
Telecable, celular, telefonía de casa entre 
otros, porque estas empresas si les cortan 
el servicio de renta, ¡ha!, pero para pagar 
el servicio mensual de agua no lo hacen 
ni en años algunas personas, es por ello, 
que los adeudos que tienen con nosotros 
no podemos aún hacerlos que paguen”.
“El agua no cuesta lo que cuesta es extraerla 
y llevarla a los hogares para el servicio 
de la gente, por lo que aprovecho este 
medio informativo para hacerle saber a los 
usuarios morosos del SIAPA de Compostela, 

que pasen a pagar sus adeudos con este 
órgano operador, cuya finalidad es brindar 
siempre un buen servicio, como nos lo ha 
indicado nuestra Presidenta Municipal, 
Alicia Monroy Lizola”, así lo manifestó en 
entrevista la titular de esa dependencia, 
Yolanda Viramontes Pérez.
Agregó Yolanda Viramontes, que la 
administración del SIAPA que preside 
tiene gastos fuertes que desembolsar 
como es; quincenalmente pagar la nómina 
de los trabajadores, cubrir los carísimos 
recibos del consumo de energía eléctrica 
que genera la operatividad del sistema 
para brindar una eficiente distribución del 
vital líquido, todo ello para que llegue a 

los hogares de Compostela.
“Además también se tiene que cubrir el 
gasto a proveedores, el mantenimiento de 
las bombas que funcionan en los pozos de 
donde se extrae el vital líquido, lo mismo 
el clorado, asimismo se atienden las fugas 
de agua y drenajes, el mantenimiento 
vehicular entre otros más gastos que 
genera el funcionamiento de este sistema 
operador, pero en fin todo es cuestión de 
cultura y esperamos que la adquieran 
esos morosos, y que valoren realmente 
lo importante que es contar con el servicio 
de agua potable las 24 horas en sus 
hogares, lo mismo a enseñarse a cuidar 
el vital líquido”, externó la funcionaria.

Por último expresó Yolanda Viramontes 
Pérez, que poco más del 30 % del padrón 
de usuarios del SIAPA de la cabecera 
municipal son morosos, y a muchos de 
ellos se le ha invitado que acudan a las 
oficinas de esta dependencia a pagar 
su adeudo o en su defecto a negociar el 
adeudo pero hacen caso omiso y prefieren 
llegar a los extremos de que se les corte 
el servicio del agua, “aunque como lo dije 
anteriormente a varios de los morosos 
se les ve utilizando modernos celulares, 
haciendo cola para pagar telecable, 
internet, los adeudos que tienen con la 
tienda Coppel, entre otros gustitos que 
saben darse. 
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Como parte de las acciones 
de Gobierno que buscan 
reactivar la producción 
ganadera en la entidad, el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda entregó, en el 
ejido El Verdineño, municipio 

de Santiago Ixcuintla, mil 
500 vaquillas sin cargar, de 
entre 12 y 15 meses de edad, 
procedentes de Australia, a 
productores nayaritas que 
apuntalarán la calidad de la 
carne en el estado.

Acompañado del Secretario 
de Desarrollo Rural y Medio 
A m b i e n t e  ( S e d e r m a ) , 
Armando García Jiménez, 
así como representantes 
de grupos y asociaciones 
ganaderas, el mandatario 
estatal explicó que esta 
entrega, que contempló una 
inversión de 25 millones 
de pesos, tiene entre sus 
objetivos incrementar la 
calidad del ganado, impulsar 
su mejoramiento genético 
y fomentar la industria 
ganadera.
“Vamos a pagar médicos 
para acompañar a los 
productores en un lapso 
de un año y a enseñarlos 
a inseminar. Vamos a tener 

inseminación gratuita. Esto 
es un sistema de reactivación 
ganadera en el estado. Hoy 
iniciamos una nueva historia 
en Nayarit. Hoy anunciamos 
un cambio de cultura en 
nuestros ganaderos”, aseveró 

olítica

Gobernador entrega ganado 
de alta calidad a productores

Sandoval Castañeda.
El mandatario estatal resaltó 
que el campo Nayarita se 
encontraba olvidado por 
administraciones pasadas, 
a pesar de que es uno de 
los motores del desarrollo 
socioeconómico y patrimonio 
de todos los mexicanos. 
Luego de la donación de 
vaquillas “Nayarit se convertirá 
en el motor de desarrollo. 
Nayarit tiene que cambiar la 
historia. No podemos hacer lo 

mismo esperando resultados 
diferentes. Tenemos que 
buscar alternativas en el 
campo para poder hacer 
llegar la riqueza del estado 
a nuestra gente”, abundó.
El  Proyecto Ganadero 
Centenario, precisó el jefe 
del Ejecutivo estatal, es parte 
de una estrategia integral que 
ha puesto en marcha para 
la reactivación del campo. 

El pago por la entrega de 
las vaquillas será en dos 
periodos: el de un año será 
en 12 mensualidades, para 
ganaderos que tienen recursos 
económicos y quieren renovar 
su hato ganadero con vaquillas 
nuevas y de raza. Y a 5 
años para productores de 
los márgenes del Canal 
Centenario que tienen agua, 
tierra y praderas establecidas 
para darle alimentación al 
ganado y se pagará con las 

crías que se vayan produciendo 
cada año.
En el evento se contó con 
la presencia de un notario 
público, el titular del Instituto 
de Transparencia de Nayarit, 
a lca ldes ,  d ipu tados  y 
funcionarios del gabinete 
estatal quienes fueron testigos 
de cómo uno a uno pasaban 
por su certificado los nuevos 
dueños del ganado.
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Orienta ISSSTE 
a trabajadores 
en el manejo 

de la ansiedad 

Mujeres jefas de familia 
reciben apoyos para 

proyectos de traspatio 

En nuestro país uno de cada 
10 habitantes ha tenido 
un episodio de ansiedad, 
trastorno que afecta todas 
las esferas de desempeño 
y que eventualmente puede 
tener consecuencias físicas 
y psicológicas que van desde 
el insomnio y la irritabilidad 
hasta problemas cardiacos 
y la depresión crónica. 
Para orientar sobre la 
ansiedad y su efecto en la vida 
diaria, particularmente en el 
ámbito laboral, la Delegación 
del ISSSTE brindó un taller 
a los trabajadores federados 
impartido por el psicólogo 
de la Universidad Nacional 
Autónoma de México, Miguel 
Ángel Jiménez Villegas. 
Ante la presencia de 130 
trabajadores que integran 
las dependencias adscritas 
al régimen institucional, 
el especialista detalló los 
principales tipos de ansiedad 
que afectan en la actualidad 
a un tercio de la población 
mundial por lo menos una 
vez en su vida. 
“Como individuos diferentes 
que somos nos vemos 
afectados por factores y 
síntomas particulares que 
deben identificarse y tratarse 
a efecto de que podamos 
vivir plenamente, así como 
aprender a evitar hábitos 
nocivos y prever episodios que 
afecten nuestro bienestar”. 
Puntualizó que el Trastorno de 
Ansiedad Generalizada (TAG) 

es uno de los padecimientos 
comunes  de  nues t ro 
tiempo caracterizado por la 
ansiedad y preocupación 
excesivas sobre una gama de 
acontecimientos que varían 
de acuerdo a cada individuo 
y que puede manifestarse 
con irritabilidad, tensión 
muscular y fatiga, entre otros 
síntomas. 
Jiménez Villegas enfatizó 
que para solucionar éste 
y otros trastornos, es 
necesario solicitar la atención 
correspondiente para que 
el especialista indique el 
tratamiento adecuado y sobre 
todo, tener la voluntad de 
reconocer el padecimiento 
y de resolverlo. 
El jefe de la Oficina de 
Capacitación, Juan Carlos 
Dueñas Aguirre agradeció 
la  d ispos ic ión de las 
dependencias federales por 
brindar el tiempo a su personal 
para capacitarse y de manera 
especial a los trabajadores 
a quienes adelantó que el 
taller continuará con un nuevo 
módulo de manera eventual. 
La capacitación fue posible 
gracias a la estrategia ISSSTE- 
asegurador, mediante la cual 
el instituto otorga información 
que permita a trabajadores y 
derechohabientes aprovechar 
con eficiencia los servicios, 
seguros y prestaciones que 
el ISSSTE les otorga, así 
como fomentar la cultural 
de la previsión. 

Tepic, Nayarit.- El Gobierno 
del Cambio lleva apoyos 
a comunidades ej idales 
del municipio capital ino, 

beneficiando a madres de 
familia, ganaderos y productores 
tepicenses. El director de 
Desarrollo Rural, Estanislao 

Hernández, informó que el 
Ayuntamiento encabezado 
por Polo Domínguez continúa 
apoyando a la zona rural, 
gracias al Cabildo, que le sigue 
apostando a las comunidades 
ejidales de Tepic. 
“Estamos llevando gallineros 
rústicos para 100 familias 
encabezadas por mujeres; 
el apoyo consiste consiste 
en tela de alambre y lámina 
de asbesto para techumbre, 
en  comunidades como 
Pochotitán, Salvador Allende, 
El Huanacaxtle, Atonalisco, 
Jicote y Pilas, entre otras”, 
explicó el funcionario municipal. 
Este proyecto se desarrolla en 
los traspatios de las viviendas 
rurales, donde las mujeres 
tienen criaderos de gallinas y 
para evitar que las aves hagan 
daños en los corrales vecinos.
 “Nos pidieron apoyo para 
mantenerlas resguardadas 
y se les entregó la tela de 
alambre y láminas de asbestos 
para protegerlas también 
en temporada de lluvias”, 
agregó Estanislao. Asimismo, 
el director de Desarrollo Rural 
agregó que “el presidente 
Polo Domínguez entregó 35 
motobombas y poliducto negro 
a igual número de comunidades 
y ejidos. Seguimos entregando, 
no hemos terminado, nos 
quedan seis pendientes. 
También se han entregado 
rollos de alambre de púas 
en Caleras de Cofrados para 
36 ganaderos; en total serán 
entregados 240 rollos”. 
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los equipos y artes de pesca de 
las personas y organizaciones 
que cuenten con permiso para 

la pesca comercial, ello a través 
de la dependencia municipal 
competente.

A l  ser  ap l i cab les 
e s t a s  r e f o r m a s 
en los munic ip ios 
donde se desarrolle 
la pesca comercial, 
e l  p r o c e d i m i e n t o 
pa ra  exped i r  l as 
certificaciones sobre 
el equipo de pesca o 
embarcación se colma 
una vez que la persona 
interesada presenta 
para su registro, un 
documento expedido 
por la organización 
de pescadores en 
el que se refiera su 
plena identificación; si 
el pescador no pertenece 
a alguna organización el 

documento puede ser expedido 
por la autoridad ejidal, juez 

auxiliar, delegado o comité de 
acción ciudadana.
Al no existir a nivel nacional una 
norma jurídica que reglamentara 
la posesión de los equipos 
de pesca en los Municipios 
de las entidades federativas, 
con la aprobación de esta 
reforma a la Ley de Pesca 
y Acuacultura Sustentables, 
Nayarit se convierte en un 
referente nacional.
Considerando que la pesca es 
uno de los sectores productivos 
más importantes de la entidad 
nayarita, es manifiesto el interés 
de las diputadas y diputados 
del Congreso del Estado a fin 
de otorgar mayores beneficios 
a quienes impulsan parte de la 
economía en Nayarit.

olítica

Certeza jurídica a pescadores desde marzo 
El poder legislativo de Nayarit 

reglamenta certificación de 
equipos y arte de pesca

Tepic.- A partir del pasado 4 
de marzo del año en curso, en 
Nayarit los pescadores cuentan 
con mayor certidumbre jurídica 
para el desempeño de sus 
actividades, ello derivado de la 
aprobación unánime por parte 
de diputadas y diputados de la 
Trigésima Primera Legislatura 
del decreto que reforma, adiciona 
y deroga diversas disposiciones 
de la Ley de Pesca y Acuacultura 
Sustentables para el Estado de 
Nayarit.
Dicha reforma publicada el 3 de 
marzo en el Periódico Oficial de 
Gobierno del Estado establece 
las condiciones para que los 20 
Ayuntamientos de la entidad 
contribuyan en la integración, 
actualización y funcionamiento 
del padrón municipal en el que 
se recopile la información precisa 
de la pesca comercial que se 
desarrolle en su jurisdicción.
Asimismo, con la entrada en 
vigor de dicha reforma en 
materia de pesca, cada uno de 
los Ayuntamientos de la entidad 
nayarita tiene la facultad de 
certificar la posesión legal de 

•La reforma es un 
referente a nivel nacional, 
ya que no existía ninguna 
norma que reglamentara 
la posesión de equipos y 

arte de pesca.  
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Layín firma convenio para ayudar a los 
que menos tienen a dignificar sus casas

Se formaliza el apoyo 
a los habitantes de 
San Blas para que 
tengan la oportunidad 
de tener un casa 
digna y a bajo costo, 
el presidente municipal 
de San Blas Hilario 
Ramírez Villanueva 
firmó convenio con el 
Secretario de Desarrollo 
Agrario, Territorial y 
Urbano  (SEDATU) 
Gerardo Aguirre.
Dicho convenio forma 
parte de las acciones 
del gobierno federal de 
combatir el hacinamiento 
y proporcionar un lugar 
digno a los que menos 
tienen.
El mandatario municipal 
in formó que este 

programa de vivienda 
dejará en San Blas una 
derrama económica de 
30 millones de pesos, 
se gestionó que las 
casas sean construidas 
con trabajadores de la 
construcción locales.
En una primera etapa se 
edificarán 16 viviendas 
para los sanblasenses 
q u e  p r e v i a m e n t e 
realicen su solicitud 
en el Ayuntamiento de 
San Blas y cubran los 
requisitos, entre ellos no 
tener una casa propia.
Con gestiones como 
esta “El amigo Layín”  
como le dicen los 
sanblasenses, cumple 
con su dicho que “Le 
vaya bien a todos”.

 *Los beneficiados serán los sanblasenses que menos tienen

Casas dignas y a bajo costo para San Blas

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

RESPETO A LA LEY, DEBER DEL HOMBRE DIGNO
amenaza con propagarse por todo el 
país sino se llega a un acuerdo que 
concilie los intereses de ambas partes, 
pero el asunto ha sido politizado hasta 
la saciedad y las redes sociales se 
han convertido en el mejor conducto 
para denostar sobre todo la figura del 
Ejecutivo y demás autoridades, creando 
un sentimiento de animadversión hacia 
el gobierno, situación desafortunada, 
porque podría llevarnos a una especie 
de anarquía que no conviene a 
nuestro país, la falta de respeto hacia 
la autoridad máxima no abona las 
buena relaciones de los sectores y 
el intencional desconocimiento a la 
investidura presidencial, significan un 
reto al gobierno establecido que en 
su justo derecho puede y debe hacer 
uso de cualquier medio para proteger 
el orden constitucional, porque no se 
pueden violentar impunemente a las 
instituciones legalmente establecidas; 
aunque nuestra Carta Magna consigna 
en sus artículos la libertad de expresión y 
de manifestación, también establece que 

no se debe  atacar de manera impune 
a las autoridades, pues en un estado 
democrático, gobierno y autoridades 
constituyen la estabilidad y fuerza de 
una nación donde la confrontación no 
es el camino,  pues debilita la unidad 
de una nación. La actitud  retadora 
de los disidentes, ha desatado graves 
consecuencias, por lo que el Estado 
deberá garantizar la integridad física 
de los ciudadanos de esos lares en 
especial la de los maestros que si 
cumplen con sus obligaciones.      
Se debe privilegiar el diálogo, pero no 
a costa de la educación de la niñez 
mexicana, ni a través de desmanes, 
no volvamos al México bronco de 
antaño, nuestro país ya entrego su 
cuota de sangre en diversas batallas 
ya registradas por la historia, no 
olvidemos al pasado, porque estaremos 
condenados a repetirlo, se debe ser 
congruente con nuestros derechos 
y obligaciones, no anteponiendo los 
primeros a los segundos, porque la 
ley se debe aplicar en la justa medida 

de los actos, si se incumple con las 
obligaciones, por fuerza se tendrá que 
tener un castigo, no se deben mezclar 
las cosas, hasta ahora, las partes se 
encuentran en la disyuntiva de ceder, 
pero en este tenor, las instituciones 
podrían perder la credibilidad y caer 
en el descrédito y esto, por el bien y 
desarrollo de nuestro país no debe 
darse.
La sociedad hasta ahora, sido 
"bombardeada" con información que 
sataniza al gobierno y a sus  instituciones, 
y en contra parte, se victimiza a los 
disidentes, pero debe haber un término 
medio donde haya un equilibrio de 
circunstancias y donde se observe  en 
su justa medida los acontecimientos 
para emitir el fallo justo a las partes 
en conflicto.    
Respetar la justicia es un deber del 
hombre digno y acatar la ley es un 
acto de disciplina, así como educar 
significa capacitar al hombre para su 
buen desempeño en la vida civil. Las 
autoridades por ningún concepto deben 
negociar ni bajar la guardia, luego 
pues, se hace necesario que gobierno 
y profesores en actitud conciliadora 
lleguen a acuerdos que beneficien a 
las dos partes para que aprendiendo 
de nuestro pasado e historia evitemos 
estos conflictos. Al Tiempo
Esperemos y comentaremos…
frago2009@hotmail.com 

Los últimos acontecimientos que 
vive nuestro país demuestran que la 
sociedad trata de que sus derechos 
sean tratados y escuchados, hasta 
ahora las mesas de negociaciones 
no han tenido el efecto deseado, y las 
partes, CNTE Y Gobierno, siguen en 
sus posturas, unos, aduciendo que la 
reforma educativa no se negocia y la 
otra a tratar de la abrogación de dicha 
reforma.
Aquí es importante resaltar dos casos, 
el primero, es que dicha situación y 
sus consecuencias debieron haber 
sido analizadas y observadas por los 
encargados de la política interior para 
que no llegarán a los extremos donde 
nos encontramos; sin el ánimo de 
encontrar el "hilo negro", es preciso 
subrayar que los encargado del CISEN, 
deberían haber investigado a tiempo 
los brotes de inconformidad en los 
estados sureños, Y, segundo, el gobierno 
oaxaqueño, debería de haber calculado  
y sopesado las consecuencias de haber 
otorgado tanto poder a la sección 22  
de la CNTE, y haber adecuado los 
reglamentos para en forma paulatina ir 
disminuyendo el poder que acumularon  
ante el cobijo gubernamental, ahora 
ya es demasiado tarde y ya estamos 
viviendo las consecuencias.
La situación raya en el desconcierto 
de ambas partes, las marchas y 
manifestaciones siguen, y el malestar 
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El presidente inaugura 
hospital del IMSS- Prospera 
para 100 mil indígenas de 

la Huasteca Potosina

Con el objetivo de ampliar la 
red de atención médica para los 
beneficiarios de IMSS-PROSPERA, 
programa que atiende a más de 12 
millones de personas en el país, 
el Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, inauguró hoy 
el Hospital Rural número 16 “Santa 
Catarina” en el municipio de Axtla 
de Terrazas, San Luis Potosí.
El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) y la Comisión Nacional 
para el Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas (CDI) destinaron 64.4 
millones de pesos para la construcción 
y equipamiento del hospital y 20.9 
millones de pesos para el albergue 
comunitario “Chata Terrazas”, el 
más grande del país, los cuales 
beneficiarán a 100 mil indígenas de 
la huasteca potosina, particularmente 
de las etnias náhuatl, teenek y pame 
de 11 municipios del estado.
Este Hospital Rural cuenta con 
45 camas, es totalmente bilingüe, 
español y náhuatl. Otorgará atención 
especializada en ginecobstetricia, 
tococirugía, desarrollo infanti l 
temprano, vigilancia epidemiológica, 
radiodiagnóstico, urgencias médicas, 
laboratorio clínico, estomatología y 
medicina preventiva, entre otras.
Además tiene un Centro de Atención 
Rural al Adolescente (CARA), 
espacio en el que se desarrollan 
acciones educativas con enfoque 
preventivo para favorecer la adopción 
de hábitos y prácticas saludables; 
se proporciona a los adolescentes 
herramientas para fortalecer su 

autoestima e informar del uso 
de métodos anticonceptivos, con 
respeto a sus derechos humanos 
y reproductivos. 
El Presidente Peña Nieto, acompañado 
por el Director General del Seguro 
Social, Mikel Arriola; el Secretario de 
Salud, José Narro y de Desarrollo 
Social, José Antonio Meade, pusieron 
en marcha el albergue comunitario 
“Chata Terrazas”, ubicado a un 
costado del Hospital Rural. 
Ahí se apoyará a 242 mil 889 personas 
de diversas entidades, entre ellas 
San Luis Potosí, Hidalgo, Veracruz 
y Querétaro, en un espacio seguro y 
cómodo, con énfasis en el cuidado 
de mujeres embarazadas, a fin de 
evitar complicaciones en el parto, 
pues son atendidas previamente por 
el personal médico y después de 
tener a su bebé, pueden permanecer 
en el albergue hasta encontrarse 
en condiciones para regresar a su 
comunidad.
El albergue destina tres áreas de 
dormitorios para mujeres, hombres 
y familias que acuden al hospital y 
sus servicios son gratuitos, incluida 
la alimentación.
En la inauguración también estuvieron 
presentes el Gobernador de San 
Luis Potosí, Juan Manuel Carreras 
López; la Directora General de la 
CDI, Nuvia Mayorga Delgado; la 
Coordinadora General del Programa 
IMSS-PROSPERA, Frinné Azuara 
Yarzábal; y el delegado del IMSS 
en la entidad, José Sigona Torres, 
entre otros.

ONjETURASC
Francisco Cruz Angulo

pinión

Los “suspirantes” a tambor batiente
Todos los aspirantes que levantaron la voz 
para competir en la sucesión gubernamental 
el próximo año caminan a tambor batiente 
por todos los municipios de la entidad. 
Los que hoy tienen un cargo público de 
elección popular como el Senador de la 
República, Manuel Cota Jiménez, el Dr. 
Leopoldo Domínguez alcalde de Tepic, 
Hilario Ramírez Villanueva “Layín” presidente 
municipal de San Blas y el diputado 
Pavel Jarero cada fin de semana realizan 
proselitismo preelectoral camuflándolo como 
invitados especiales de organizaciones 
civiles. De esta manera cuidan de no 
violentar la Ley Electoral del Estado.
En cambio el Dr. Miguel Ángel Navarro 
Quintero, Raúl Mejía González y el empresario 
Antonio Echevarría García no tienen ningún 
problema en realizar trabajo preelectoral 
en cualquier día de la semana siempre y 
cuando lo hagan respetando la legalidad.
Los que muestran mayor dinamismo por 
posicionarse ante el electorado nayarita 
son el líder nacional de la CNC, Manuel 
Cota Jiménez y el Dr. Polo Domínguez.
El primero cada sábado y domingo es 
invitado por organizaciones civiles y 
gremiales como la que sostuvo el domingo 
pasado en Ixtlán del Rio con la asociación 
de maestros jubilados y pensionados de 
la Sección XX de maestros. En tal evento 
el legislador nayarita avizoró un mejor 
futuro para Nayarit subrayando ante la 
concurrencia, tal y como lo ha hecho en 
otros municipios la necesidad de unir a los 
nayaritas en torno a un proyecto de gobierno 
que atienda las necesidades más sentidas 
de la población como lo son el empleo, la 
unidad familiar y la inversión productiva 
fundamentalmente en las regiones más 
pobres de la entidad.
En tal encuentro estuvieron presentes 
el líder vitalicio de la Sección XX Profr. 
Liberato Montenegro Villa y el ex candidato 
a  gobernador Gerardo Montenegro, lo que 
manda un claro mensaje que Cota Jiménez 
busca reagrupar a todas las corrientes 
del PRI.
En la cancha opuesta el Dr. Polo Domínguez 
dejó claro en una entrevista con nuestro 
colega Oscar González Bonilla que si 
bien dispone de una estructura de amigos 
que simpatizan con sus aspiraciones en 
cada uno de los municipios por hoy está 
muy ocupado en atender los problemas 
cotidianos para realizar un buen gobierno a 
favor de los tepicenses; así mismo sanear 
la hacienda pública y buscar nuevas fuentes 
de financiamiento para poder hacerle frente 
a las distintas demandas de la sociedad 
nayarita.
El alcalde de Tepic anunció una acción 
de gobierno de gran trascendencia en lo 
relacionado al impuesto catastral. Dijo que 
“en el presente año hemos implementado, 
junto con dependencias como Banobras, 
el programa de modernización catastral. 
-¿Qué significa?-, interrogó el reportero. 
Significa que vamos a actualizar nuestro 
padrón, que vamos a llevar a cabo un vuelo 
fotográfico de todas las propiedades de 
este municipio que nos permitirá tener una 
película completa del estado que guarda 

el impuesto predial… porque debemos 
aclarar muchas inconsistencias: el 40% de 
los predios en este municipio no se reflejan 
en el padrón catastral que poseemos, 
es decir, aparecen como lotes baldíos o 
construcciones en proceso, pero cuando 
físicamente acudimos nos encontramos 
de repente casas de dos pisos, albercas, 
jardines y espacios verdes que no están 
contemplados y que deben reflejarse en 
el pago del impuesto predial”.
Esta nueva forma de allegarse de más 
recursos públicos a la hacienda municipal 
seguramente será un ejemplo a seguir en 
el resto de los ayuntamientos de nuestra 
entidad.
De concretar este objetivo el impuesto 
catastral será más equitativo en beneficio 
de los que habitan viviendas humildes.
Las aspiraciones del Dr. Polo Domínguez  
están siendo enturbiadas por los 
encontronazos entre la militancia perredista 
que lo apoya y panista que le están apostando 
a las aspiraciones gubernamentales del 
director general del Grupo Álica, Antonio 
Echevarría García.
Estos enfrentamientos internos ya tuvo 
sus primeras consecuencias, a saber: la 
semana pasada renunció al PRD el diputado 
Pavel Jarero mismo que suscribiera un 
acuerdo político con el joven empresario 
Antonio Echevarría García en el que se 
comprometieron a realizar juntos trabajo 
preelectoral por toda la entidad que, por 
cierto rechazó la invitación el alcalde 
tepicense. Por otro lado arribó en días 
pasados el presidente de la comisión de 
elecciones del CEN del PAN, Santiago Creel 
quien luego de una encerrona con los dos 
aspirantes al puesto de presidente estatal 
de ese partido, diputada Ivideliza Reyes y 
Juan Guerrero los conminó a la unidad en 
torno a su actual dirigente estatal, diputado 
Ramón Cambero haciéndoles notar que 
será hasta después de la elección del 
2017 cuando habrá cambios en la dirección 
estatal de ese partido. 
La renuncia al PRD de Pavel Jarero ya 
estaba cantada en el momento que no 
tomó en cuenta a la dirección estatal de su 
partido para celebrar un convenio político 
con el aspirante Echevarría García. El 
diputado Guadalupe Acosta Naranjo jefe 
político de la nueva corriente los “Galileos” 
anunció públicamente que habrá alianza 
con el PAN siempre y cuando el candidato 
sea el Dr. Leopoldo Domínguez.
Uno se pregunta qué posición asumiría el 
Dr. Polo Domínguez sí el presidente estatal 
del PAN apoya la candidatura de “Toñito”. 
Se disciplinará a lo que mandate su partido 
o se la jugará por el PRD, puesto que los 
“Galileos” no quieren saber nada que huela 
a Toño Echevarría.
Por otro lado se comenta en diversos sectores 
de la población que el Dr. Miguel Ángel 
Navarro Quintero podría ser el candidato 
a gobernador de MORENA dado su larga 
trayectoria política y que podría allegarle 
los votos suficientes a ese partido para 
disponer de una bancada en la próxima 
legislatura. De los otros dos aspirantes lo 
comentaremos en otra ocasión…
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Acompañar a las familias que sufren, 
nadie está condenado para siempre

Sonia Ibarra presenta declaración 3 de 3

Oficina de Prensa | 
Diócesis de Tepic

Del 4 al 6 de julio, en la 
ciudad de Tepic, se l levó 
a cabo el Encuentro anual 
de Nueva Evangel ización 
que organizó la Diócesis 
de Tepic. En dicha reunión 
participaron 500 personas 
entre sacerdotes, religiosas 
y laicos comprometidos en la 
Iglesia católica.
Fueron nueve conferencias 
magistrales expuestas por 
d iversos especia l is tas e 
investigadores en el tema 
de la familia. “Tenemos que 
acercarnos a todas las familias”, 
sostuvo Monseñor Luis Artemio 
Flores, “sabemos que en 
nuestras familias hay situaciones 
duras y difíciles, y tenemos 
que aceptar a cada miembro 
con todos sus sufrimientos”.
El amor y la fecundidad en el 
matrimonio fue abordado por el 
Doctor Eduardo Bonnin Barceló, 
catedrático de la Universidad 
Pontificia de México; hizo la 
distinción en que “el amor 
empieza por el respeto a sí 
mismo y al otro, amar no es 
hacer lo que sea. Amar es 
hacer el bien a otra persona, 
aunque nos sea antipática”. El 

especialista en teología moral 
hizo la invitación a “cuidar de 
no caer en una moral legalista”.
El matrimonio conformado por 
Felipe Hernández y Cristina 
Parra expuso que la educación 
de los hijos debe de estar 
orientada a que crezcan en la 
responsabilidad de sí mismos 
y de los demás.  Reconocieron 
que “para educar a los hijos 
es necesario educarse como 
padres”. La familia Hernández 
Parra –padres de cuatro hijos–, 
afirmó que “cuando se aplica 
la autoridad no se pone el 
amor en duda, se corrige la 
actitud equivocada que le hace 
daño o le puede llegar a hacer 
daño”. “Los esposos deben 
hacer acuerdos de cómo van a 
educar a sus hijos; ofreciendo 
una educación orientada a la 
transmisión de la vida”. Ambos 
reconocen que “la separación 
de los padres confunde a los 
hijos y dificulta su educación”.
El  Dr. Benjamín Bravo, de 
la Universidad Pontificia de 
México, afirmó que es necesario 
“tener muy claro el ideal de la 
familia”. Pero advierte “también 
tenemos que tener en cuenta 
que nos encontramos con la 
familia real, la familia que existe 

•Fue en 2015 cuando presenta la iniciativa y sigue impulsando este tema para se logre sea una ley, afirmó la 
diputada

Por Pedro Amparo Medina
La coordinadora de la fracción 
parlamentaria del PRD en 
el Congreso Local, Sonia 
Nohelia Ibarra Fránquez, 
hizo públ ica en redes 
sociales la presentación 
de su declaración 3 de 3 
que consiste en presentar 
su declaración patrimonial, 

fiscal y de intereses.
Con esto, indicó la legisladora 
del partido del Sol Azteca, 
se logra transparentar las 
finanzas de los servidores 
públicos y detectar a quienes 
se han enriquecido de 
manera ilícita durante la 
administración que ostentaron 
y que el pueblo con su voto en 

las urnas le dio la confianza.
“Los funcionarios debemos 
dar cuentas a los ciudadanos, 
ellos son los que nos ponen 
en los cargos públicos y 
a ellos hay que servirles. 
En septiembre de 2015 
firmé esta iniciativa para que 
fuera ley, ha habido muchos 
obstáculos para que se logre, 

pero seguiremos impulsando 
este tema”, recalcó Ibarra 
Fránquez.
Sonia Ibarra también hizo 
extensiva una invitación para 
que todos los funcionarios de 
Nayarit que no han presentado 
se declaración, lo hagan lo 
más pronto posible, ya que 
son muy pocos los servidores 

públicos que han decidido 
transparentar su ingresos.

hoy y que afronta diferentes 
realidades”. A estas realidades el 
Papa “no las condena, reconoce 
los dolores que van cargando, 
no caigamos en la trampa de 
acusar, mejor despertemos una 
creatividad para acompañar 
desde el dolor”, enfatizó el 
catedrático. 
El Papa Francisco critica las 
posturas de aquellos que solo 
ven las cosas o blanco o negro; 
porque cierran el camino de la 
gracia y del crecimiento, ya 
que desalientan el camino de 
la santificación. 
La familia es el lugar donde 
los padres se convierten en 
los primeros maestros de la 
fe para sus hijos.  El Doctor 
Bravo insistió en que la Iglesia 

debe de evitar juicios que no 
toman en cuenta la complejidad 
de las diversas situaciones. 
Apelando a las palabras de 
Papa Francisco sostuvo: “Nadie 
puede ser condenado para 
siempre, porque esa no es la 
lógica del Evangelio. Más bien 
debemos de estar atentos al 
modo en que las personas 
viven y sufren a causa de su 
condición”, de sus propios 
sufrimientos y tragedias.
El Doctor Bravo reconoce que 
como Iglesia “nos falta capacidad 
de admirar el pluralismo religioso. 
Tenemos que abrirnos a que la 
realidad es plural, por eso el 
Papa insiste en ir a las periferias 
–a los marginados–, no a los 
núcleos”.  Muchas de las familias 

están integradas por personas 
que sufren y están lastimadas 
por la vida, y a ellos, como 
Iglesia, tenemos que acercarnos 
para proponer los valores del 
evangelio”, reconoció.
El Obispo de Tepic resaltó 
la importancia de brindar 
preparación y acompañamiento 
durante el noviazgo y durante 
las diferentes etapas de la 
vida matrimonial. Como Iglesia 
católica “nos corresponde 
anunc iar  la  be l leza de l 
matrimonio –entre hombre 
y mujer– y de la familia”. 

Monseñor Flores Calzada 
diferenció que “las uniones 
entre personas del mismo 
sexo no se pueden equiparar 
al matrimonio según el plan de 
Dios”; e hizo la aclaración de 
que “toda persona homosexual 
merece todo nuestro respeto, 
porque también es persona e 
hijo de Dios. Y se debe evitar 
todo signo de discriminación 
injusta”.
El Obispo Residencial de Tepic 
exhortó a los participantes: 
“Acompañemos a todas y 
a cada una de las familias, 
acercándonos con ternura 
y comprensión”; insistió en 
que “debemos integrar a las 
familias que se encuentran en 
situaciones de conflicto”.
El Padre Arturo Arana López, 
Vicario General de Pastoral y 
organizador del Encuentro de 
Nueva Evangelización 2016, 
recalcó que “la Iglesia es familia 
de familias, constantemente 
enriquecida por la vida de las 
iglesias domésticas... la Iglesia 
es un bien para la familia, 
la familia es un bien para la 
Iglesia”.

olítica
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Esta semana se 
emitirá convocatoria 

para dirigencia del PRI

Diputados también 
aprueban cambios de 

Peña a 'Ley 3 de 3'

Ciudad de México. Carolina 
Monroy, presidenta interina 
del CEN del PRI anunció que 
en menos de dos semanas 
los sectores que integran 
su partido habrán de elegir 
al  nuevo presidente o 
presidenta del Revolucionario 
Institucional, que ocupe el sitio 
de Manlio Fabio Beltrones.
La diputada federal por el 

estado de México refirió 
que antes de finalizar la 
presente semana se emitirá 
la convocatoria, dirigida a 
los interesados en ocupar 
la presidencia de su partido.
A partir de hacerse pública 
la convocatoria deberán 
transcurrir 72 horas para 
iniciar el procedimiento de 
registro de candidatos.

Monroy refirió que en su 
partido existe un buen número 
de priístas con el perfil 
suficiente para ocupar la 
posición de presidente.
Así la convocatoria para el 
registro se emitirá este jueves 
o mañana viernes con objeto 
de que el Consejo Político 
Nacional se reúna a finales 
de la semana próxima.

Ciudad de México.  El 
Congreso de la Unión 
aprobó modificaciones a 
la ley anticorrupción tras 
los cambios promovidos 
por el presidente Enrique 
Peña Nieto, de un artículo 
que obligaba a particulares 
presentar declaraciones 
patrimoniales y de intereses.
Las modificaciones fueron 
votadas el pasado lunes por el 
Senado y este miércoles por 
la Cámara de Diputados, con 
lo que la ley ya fue enviada al 
Ejecutivo para su publicación, 
informó el Congreso.
La ley anticorrupción, que 
forma parte de una paquete 
de siete leyes aprobadas a 
mediados del mes pasado, fue 
vetada parcialmente el 23 de 
junio por el presidente, quien 
consideró "excesivas" las 
obligaciones que contemplaba 
para particulares.

Según el equipo jurídico de la 
presidencia, la declaración de 
particulares "en nada ayudaría 
a combatir la corrupción y 
en todo perjudicaría su vida 
privada y pondría en riesgo 
sus derechos humanos".
Las siete de leyes del Sistema 
Nacional Anticorrupción 
fueron aprobadas en medio de 
reclamos de que los proyectos 
originales fueron modificados 
restándoles efectividad.
Apoyada por más de 600 
mil firmas ciudadanas, una 
de las leyes establecía 
el llamado "3 de 3", que 
obligaba a servidores públicos 
a presentar declaraciones 
patrimoniales, fiscales y de 
intereses.
La propuesta fue aprobada, 
pero se incluyó un enunciado 
que exenta a los funcionarios 
a presentar su declaración 
patrimonial.

Pretende Caro Quintero operar en Chihuahua: fiscal
Ciudad de México. Tras ser 
liberado por un cuestionado 
fallo judicial, el legendario 
narcotraficante Rafael Caro 
Quintero aseguró que lo único 
que deseaba era estar en paz 
y no se supo más de él. Pero 
todo parece indicar que el capo 
estaría buscando regresar a sus 
viejos negocios.
Autoridades estatales dijeron que 
Caro Quintero pretende entrar al 

estado norteño de Chihuahua en 
un aparente intento por disputarle 
el control de algunas zonas al 
cartel de Sinaloa.
"Tenemos información de que 
pretende venir para acá", dijo 
a periodistas Jorge González, 
fiscal de Chihuahua, estado 
fronterizo con Texas.
"Pudiera venir aquí a disputar 
con el cártel de Sinaloa parte 
del trabajo o de las acciones 

que ellos delincuencialmente 
realizan", añadió.
Caro Quintero fue liberado 
en 2013 tras un fallo que 
encontró supuestos errores de 
procedimiento y que enfureció 
al gobierno de Estados Unidos.
La decisión fue revocada después 
por la Suprema Corte y luego 
un tribunal ordenó la recaptura 
del capo, encontrado culpable 
del secuestro y homicidio en 

1985 de Enrique Kiki Camarena, 
integrante de la agencia 
antidrogas estadounidense DEA.
Luego de abandonar la prisión 
no se supo más de él hasta 
que meses después se conoció 
una carta dirigida al entonces 
procurador general, Jesús Murillo, 
en la que entre otras cosas le 
decía que lo único que deseaba 
era la paz y la tranquilidad suya 
y de su familia.
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Hasta ahora el Contador Casillas y el Doctor Olague 
los idóneos para la alcaldía de Tuxpan: habitantes

Motolocos circulan sin control en Tuxpan

Por: Robert Casasola
Tuxpan, Nayarit.- El último 
sondeo que real izamos 
compañeros del  gremio 
periodístico que de una forma u 
otra trabajamos en los diferentes 
medios de comunicación en 
este y otros municipios del 
estado, arroja de acuerdo a 
la participación ciudadana, 
que hasta el momento, el 
Contador Everardo Casillas 
y el Doctor José Olague, son 
los idóneos para la Alcaldía 
de ese municipio.
Los demás son aspirantes 
eternos que cada tres o seis 
años están pretendiendo ser 
presidentes municipales que 
no han hecho nada por Tuxpan 
y como arte de magia una 
vez pasando la efervescencia 
política se olvidan de todo y 
se retiran a sus negocios o a 
sus nuevas residencias que 
están fuera de este municipio 
e incluso del territorio nayarita.

Otros de plano son tan cínicos 
y nomas cuando se acercan 
los tiempos electoreros, hacen 
acto de presencia y hacen 
como que apoyan al posible 
candidato a gobernador solo 
para ver que hueso les toca 
para seguir viviendo del erario 
público como lo ha hecho el 
ahora regidor Rafael Vega el 
Vactor Vega que nomás logra 
lo que pretende y manda a la 
chingada a sus incondicionales 
del momento como le paso 
a uno de los integrantes de 
la familia Galaviz, que hoy 
en día habla pestes de este 
prepotente sujeto que se dice 
ser muy amigo de los actuales 
funcionarios de primer nivel 
del gobierno del estado. 
A otros ya se les olvido que 
traicionaron a sus seguidores 
que vendieron como puercos 
flacos para obtener lo que 
querían y ahora se dicen ser 
los ungidos por el mandatario 

nayarita y ya se andan 
promoviendo como seguros 
candidatos, cuando a estos 
sabemos que los imponen los 
candidatos a la gubernatura 
del estado, que por cierto ya 
traen a su gente y a su equipo 
de colaboradores de confianza, 
e incluso cambian a todos los 
integrantes de los comités 
estatal y municipales, tal y 
como paso en el revolucionario 
institucional hace ya seis años, 
en los que fueron impuestos 
puros cabrones que son todo 
menos priistas e incluso en 
muchos de los casos tampoco 
son nayaritas como lo es el 
caso del presidente estatal 
del tricolor el profe chiquito 
de Carlos Ríos Lara. 
En Tuxpan la ciudadanía ya 
está hasta la madre y en estas 
votaciones, nos dicen que van 
a votar por el mono por que 
en los partidos políticos solo 
imponen a quienes representan 

los intereses de los políticos 
del momento, hablase del 
partido político que se hable. 
Igual en Tuxpan como en gran 
parte de México, la gente ya 
no está ajena de los malos 
manejos que hacen los políticos 
y gobernantes en turno, las 
redes sociales del internet 
se han encargado de  dar 
a conocer a los verdaderos 
políticos que desde hace años 
están trabajando sin descanso 
para que sus semejantes 
tengan un mejor nivel de vida, 
y en Tuxpan solo vemos a 
dos respetables Tuxpeños: al 
contador Casillas y al Doctor 
José Olague, los demás son 

políticos de momento que 
nomás se aparecen muy 
interesados por Tuxpan y su 
gente en tiempos electoreros 
pero ni siquiera viven Tuxpan 
porque desde hace años 
que cambiaron su lugar de 
residencia.
Para estos dos aceptados como 
conocidos políticos Tuxpenses 
no habrá en el 2017 quien les 
haga sombra y seguramente 
se vayan por el partido político 
que se vayan e incluso de 
menara independiente, serán 
por mucho de acuerdo a su 
trayectoria política; garantía 
de triunfo como de buenos 
servidores públicos. 

Habitantes de ese municipio están hartos de tanto libertinaje y de que la 
delegación de Transito no haga nada por remediar ese fastidioso problema.

Por: Irene Salazar
Tuxpan, Nayarit.- Desde que 
arribaron a este municipio 
empresas que dan a crédito todo 
tipo de motocicletas con abonos 
cómodos, se incremento de unos 
años para acá la población de 
motociclistas irresponsables que 
ni siquiera saben que existe un 
reglamentos de transito, por lo 
que no respetan los límites de 
velocidad, las preferencias como 
el de guardar silencio en zonas 
como lo son escuelas y hospitales. 
Aunado a lo anterior, están los 
sujetos mas fastidiosos, como lo 
son los motolocos que no respetan 

ni a su progenitora, quienes a diario 
tripulan sus motos a exceso de 
velocidad, con el escape abierto 
importunando a la población 
que ya está cansada de que la 
autoridad concerniente, que es 
la delegación de transito, no 
haga algo por hacer efectivo el 
reglamento de transito que hasta la 
fecha es letra muerta y solo forma 
parte del inventario de una gran 
mayoría de los ayuntamientos 
que conforman el estado. 
En gran parte de este municipio 
existe una exagerada cantidad 
de fachosos irresponsables, que 
se han vuelto un fastidio por el 

insoportable ruido 
que hacen con 
sus motocicletas, 
entre ellos varios 
sujetos que viven 
en el barrio del 
beis y la colonia 
zahúrda, deseosos 
de protagonismo 
o de plano que 
la ciudadanía los 
odie por su nefasto 
comportamiento. 

Se espera con esta información, 
la delegación de transito actué 
conformé lo indique el reglamento 
de tránsito y buen gobierno. 
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Marquezado sin agua potable; 
la gente no aguanta más

Gabriel 
Montero 
realiza 
varios 

proyectos de 
electrificaciónUna gran labor médica y humana

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Rio, Nayarit.- 
Residentes del poblado 
d e  M a r q u e z a d o , 
reportan que tienen  
meses sin recibir el 
suministro de agua 
potable a pesar que 
han ido al ayuntamiento 
de  Ahuaca t l án  a 
rogar le  a l  a lca lde 
Jesús Bernal, no les 
resuelve nada por lo que 
consideran un inepto 
e incapaz de conducir 
adecuadamente la 

administración Pública 
Municipal.
“A pesar -agregaron 
los inconformes de 
Marquezado- que en 
esta población viven 
dos políticos de altos 
vuelos como Agustín 
Godínez, del PRI y Juan 
José Parra Enríquez, 
del PAN; ninguno hace 
gestos ni sienten el 
menor remordimiento, 
no podemos vivir sin 
Agua potable, ya que 
es un líquido vital para 
la sobrevivencia. Vivir 

así es inhumano”.
Por último, comentaron 
los sedientos vecinos, 
que el actual presidente 
de l  mun ic ip io  de 
Ahuacatlán debe poner 
gente capaz al frente 
de las dependencias 
públicas y de manera 
especial en el organismo 
del agua potable ya que 
nadie resuelve sus 
demandas, hay niños 
enfermos en toda esta 
comunidad donde los 
estados de los baños 
están pésimos.

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- Vecinos 
de las comunidades de H. Jara 
y Uzeta, están  contentos con la 
labor realizada por el dinámico 
promotor social Gabriel Montero 
Flores, quien ha iniciado uno de 
los emprendimientos sociales 
más relevantes en materia 
de electrificación rural en 
esta zona sur para dotar de 
electrificación a comunidades 
de difícil acceso. 
Lo hace solo, con el fin 
de beneficiar a familias y 
comercios que requieren del 
servicio eléctrico, según fuente 
informativa de reconocida 
credibilidad, lo que significa 
que en este tipo de lugares 
habrá beneficios múltiples para 
combatir a la pobreza extrema 
gracias a estos  proyectos de 
electrización gestionados por 
el líder moral del municipio de 
Ahuacatlán.
Cabe resaltar que Gabriel 
Montero es un promotor social 
comprometido a trabajar diario 
para que ninguna familia 
Ahuacatlense carezca de 
los servicios básicos con el 
objetivo de cambiar vidas, con 
gran esfuerzo busca la unidad 
y beneficios para todos, por 
lo pronto ciudadanos de las 
comunidades de H. Jara y 
Uzeta, son beneficiados por 
este tipo de gestiones.  

Últimamente la CTM ha estado bastante tranquila
Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- No 
obstante que se dijo que la 
CTM local era crucial para el 
PRI local saliera avante en el 
próximo proceso electoral, 
expresaron ciertos lideres 
entrevistados, y con la llegada 
de Jesús  Enrique Hernández 
Altamirano a la dirigencia de la 
federación local fue excelente, 
incluso se innovaron algunos 
rubros y se le dio mejor rumbo 
a la organización.

De pronto todo se puso en paz, 
llegó la quietud de la calma 
después de los resultados 
de los pasados comicios 
electorales a nivel nacional, 
comentaron agremiados a este 
organismo sindical, entre ellos 
ciertos líderes que buscan 
puestos de regular relevancia 
y quienes concordaron que 
la calidad y capacidad de 
Enrique es bastante buena, 
pero se tiene que empujar 
más fuerte.

Cabe hacer notar que hemos 
vistos los cambios en la CTM, 
con la llegada de Enrique 
Hernández, quien ha sabido 
hacer buena labor en el 
entorno donde ha sabido 
imponer su liderazgo, pero 
falta mucho por hacer por los 
trabajadores, pero estamos 
seguros abundaron  que se 
niegan a separarse del CTM, 
argumentando que es buena 
la ayuda que reciben de la 
CTM. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Residentes 
de esta cabecera municipal 
reconocen públicamente la labor 
tanto médica como humana 
que ha tenido con ellos el ex 
presidente municipal doctor 
Everardo Parra Sánchez, cada 
una de sus consultas las cuales 
son muchas e intensas como 
analíticas siempre con una gran 
sonrisa tratando a todos con 
delicadeza y respeto.
Dicen que sigue desarrollando 
una gran labor humana tan 
importante para el paciente y 
sus familiares para poder seguir 
mirando hacia adelante por sus 
atinados diagnósticos realizados 

con responsabilidad hoy en día 
que cada vez es más difícil adquirir 
los insumos necesarios para 
atender cualquier emergencia, es 
ahí donde se siente la presencia 
del doctor Everardo Sánchez.
S e  d e s t a c a  l a  a l t í s i m a 
responsabilidad que tiene este 
médico para salvar vidas,  por 
lo que aseguraron que cualquier 
pago es insuficiente para honrar 
su labor, ya que  siempre está  
dispuesto a  mantener horarios 
dignos para los enfermos,  por 
lo que le hacen patente su 
solidaridad por su gran desempeño 
en su labor con la eficiencia y 
calidad que se merecen todos 
los pacientes. 
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de paraísos cíclicos: oralidad 
superviviente de añejas metamorfosis 
y obsesivas trasmutaciones de 
ángeles y demonios. Escrituras de 
antes y después; murallas caídas, 
brasas de nihilismos, un sentido 
de los escombros, una mezcla de 
procesos: idearios del exilio y el 
viaje. Es como una culminación de 
realidades y remodelación de la 
barbarie: bocanada de números y 
esfinges.
La conversión en uno mismo es un 
cuento del canto, como una pulsión 
de ambigüedades (lo quirial)): dicen 
que la distancia es el olvido tan 
lejos y tan cerca ¿todo amor es 
trágico?... Trasiegos apresurados 
tras el Dédalo (Dédalo, Dédalo, por 
favor sic!) que dentro llevamos como 
Prosa Prosaica. Son sensualidades 
de lengua absuelta en un mundo no 
tan raro que se vé, se siente, pues 
afuera tú no existes: en la poesía sólo 
tendría que haber lugar para quien 
abre un espacio a sí mismo, para 
quien se arriesga a comprometer su 
talento en auténticas exploraciones. 
(Carlos López Beltrán).
Por espesor y nudo (no Gordiano), la 
poesía es un eco, y es que, ¿cómo 
gravita socialmente la locura? ¿Se 
busca el vértigo existencial? Isaac 
Mendoza Vázquez expresa: estamos 
cansados del estupor y sin refugio 
ante la incertidumbre, lo impredecible 
y este continuo, eterno diluvio de 
estulticias. Son caras de una misma 
moneda. Se trata de despertar a 
otros (¿de qué?), al otro, a nosotros 
mismos. Insisto: el vértigo existencial
Como las reflexiones en un tren 
nocturno, o el perdón de los beatos. 
Urge, pues, romper el silencio 
con la escritura que revela, entre 
agujeros y bartolinas: ¡Ah/Oh/Um, 
el Maistropiero!...
La libertad sagrada del arte; la 
búsqueda del Vaso de Fuego, del 
Grial.

¡Baratas! ¡Ofertas!
-Un Trinchero Grande; Dos 

Mesitas de Centro; Una Puerta 
de Aluminio; Una Puerta de 

Madera; Grava; Dos Microondas; 
Dos Licuadoras; Cinco Cazuelas 

Nuevas de Teflón.
Llamar al 212 73 58 o al Celular 

311 136 39 81
Tepic, Nayarit.

¡Aproveche!

pinión

NUmINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

Viaje al Erebo con las Erinias
certámenes de poesía huecos y 
tendenciosos-.
Eran notas (perdón por la digresión) 
de un diario: cuentos médicos y 
serpentarios; un escribir tras las 
rejas. Arqueología de alguien que 
deletrea Los indios no quieren 
llorar. Moneros irredentos metidos 
a poetas, como el buen recordado 
Ahumada: Me gusta ver pasar los 
sueños colectivos.
Entre el Cielo y la Tierra, alguien 
combate la calvicie, con altos vuelos. 
Es una etnología de la soledad, un 
verse entre canciones, con la Obra 
abierta: Mis palabras al hablar de 
la casa, se agrietan unta mis ojos 
con aceite, para que al conocerte 
me conozca. (Octavio Paz). Y sí, es 
como enfatizaba Xavier Rodríguez 
Ledezma: Una pasión lo domina, y 
es la que lo hizo escribir.
Digresión segunda: Sentimientos 
de frustración ante la despótica 
corrupción del poder en sí y el cinismo 
de la impunidad galopante. El pueblo 
no quiere pasteles versallescos sino 
justicia y honradez.
En estos modernos e inmorales Reyes 
Sol, protagonistas de la Dictadura 
Perfecta. Y en este reinado de 
complicidades descaradas bailan 
una sarta, una runfla de aduladores 
y depredadores de las riquezas del 
país, empresarios, industriales, 
clérigos, líderes sindicales y demás.
Pasiones antiguas, como testigos del 
tiempo presente; jóvenes de rostro 
monacal y sonrisa irónica, afincados 
en provocativas sorderas: Tanto 

para nada. Todo un tren cargado 
de recursos, con las razones de la 
ruptura. La escritura de la mirada, 
como dialogo abierto; poesía mística, 
testimonio de tinieblas; un sentirse 
errante por la agradable orilla, sin 
crímenes ni castigos. 
Imágenes instintivas de ávidas divas 
junto al piano, con dos rostros de 
la llama, de frente y perfil: toda una 
lucha por la responsabilidad. El 
problema de la democracia: ¿qué 
es la ‘democracia’?...
La puesta en escena es un hecho 
poético, una forma breve de la 
perfección (¡?), un ensayo provocador; 
un Derecho del Paciente. Absurdas 
calamidades y amores de película, 
irreverencias de interpretación: la 
madurez a la intemperie es la palabra 
y vida, un arrancar la arena al reloj 
con pensamientos y letras, como 
condenados del tiempo.
La prosa del mundo y su ‘Salivero’ 
(Ignacio Trejo Fuentes) reconquistan 
Aztlán. La poesía está en la calle, 
en la otra cara de lo cotidiano, y el 
poder, libre de babosa emoción, es 
figura y desfiguro: ¿representación 
o espejo?... VERBA MANENT. Y así, 
en esa trasparencia recordé a R. M. 
Rilke: Me sorprendo algunas veces 
de la facilidad con la que abandono 
todo lo que esperaba por lo real, 
incluso si es peor. Terredad, disección 
del mito, arte de escribir, sagas de 
un viaje al oscuro infinito; lunas 
amargas. Mágico universo de herejes 
y santos, obstinación de prometéicas 
pandoras; embarcaderos y astilleros 

Sin tomar ni tener en cuenta alguna 
medida del infierno, comencé mi 
viaje por las estelas; contemplaba 
la enormidad y la pequeñez de la 
palabra, la imagen del mito y la 
visibilidad del silencio. La democracia 
seguía escandalizando en su dilema 
ético y la violencia política; el trabajo 
con la tierra
El país ante la rebelión y los nuevos 
umbrales de la escritura. Lesiones. La 
novela que escribe la utopía conlleva 
siete aforismos y una disquisición 
sobre el cuerpo: El excremento, 
mientras está en nosotros, es 
aceptado; no está separado de la 
unidad del microcosmos; aislado, 
asusta y repugna, por el olor del 
alma desnuda y anónima que exhala. 
O, bien: Hay un esperma psíquico, 
dice Paracelso, secretando por el 
cuerpo astral, procreador de íncubos 
y súcubos: Lilith queda encinta 
psíquicamente
La l i teratura, como milenario 
sacerdocio, sobre todo la poética –
eterno ‘viaje argonáutico’- es escritura 
necesaria para aclararnos, como 
siempre, el camino que conduce 
–‘como siempre’- de una puerta a 
otra, que al abrirla, al final, descubre 
nuestro encuentro en el mismo centro 
de nuestras reflexiones, y la salida 
tarda en aparecer y nos deja, por lo 
general, en un lugar completamente 
diferente al que se pensaba
El mal y lo sagrado; la razón 
del absurdo de Ionesco; la musa 
inalcanzable en la lujuriante selva 
de la memoria convulsa. El poder 
de las fábulas y la trayectoria de la 
bruma: Es solo rock pero me gusta
Dijo el rapsoda:
Yo viví con una mujer
de pechos blancos y menudos,
que se engarzaban dóciles
a las resecas cuevas de mi cuerpo.
Tal escribió el vate –no el incauto y 
lerdo baturro aspirante a triunfador 
de protervos e intelectualoides 
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ompostelaC
Alcaldesa Alicia Monroy puso 

en marcha construcción de pista skate

Irma Yaneth presume el café de altura

17

Compostela, Nayarit.- 
(Donkey)
 –Con una inversión de 630 mil 
pesos, derivados del Fondo 4,  
la presidenta municipal, Alicia 
Monroy Lizola, puso en marcha 
la construcción de una pista de 
skate, cuya obra se efectuara 
en la unidad deportiva de La 
Peñita de Jaltemba. 
Con esta obra, dijo  la Alcaldesa 
de Compostela, busca brindar 
un espacio adecuado y seguro 
a una gran cantidad de jóvenes 
que actualmente práctica esta 
disciplina en lugares públicos 
no acondicionados para este fin.
Cabe mencionar que el nuevo 
espacio recreativo contará con 
rampas, plancha de concreto,  
barandales, zonas de acrobacia, 
bancas de fierro y cerco perimetral 
enmallado, cuya entrega de 

esta obra está programada para 
antes de que concluya el mes 
de agosto de este año. 
Tras el inició de los trabajos, 
que se extenderán por un 
plazo aproximado de 45 días, 
la Presidenta Municipal, Alicia 
Monroy Lizola, manifestó su 
satisfacción por considerar 
que dicha obra era necesaria 
porque los jóvenes y niños de 
esta región turística no tenían 
espacios para practicar Skate, 
por lo pusimos todos el esfuerzo 
para llevarla a cabo, aseguró.
En cuanto a este proyecto, la 
Alcaldesa de Compostela, sostuvo 
que el  interés de su Gobierno 
es  seguir incrementando el 
equipamiento urbano para el 
ejercicio deportivo y, al mismo 
tiempo, que los jóvenes tengan 
un espacio seguro para practicar 

Por Jesús Ulloa 
Para mí es un orgullo 
estar representando a mi 
municipio de Compostela en 
el certamen de la flor mas 
bella del ejido, y aunque 
al principio me sentía algo 
nerviosa ya me siento bien y 
muy contenta, declaró Irma 
Yaneth Rodríguez Torres, 
la flor mas bella del ejido 
que representa al Municipio 
de Compostela en este 
certamen que organiza la 
Confederación Nacional 
Campesina en el estado 
de Nayarit.
La bella joven de grandes 
ojos verdes en breve 
entrevista con los medios 
dijo, “a mi se me hace 

un concurso muy bien 
principalmente porque a 
las personas que somos 
del campo nos dan la 
oportunidad de participar 
en eventos de este tipo y 
nos sentimos iguales con 
las de las ciudades y pues 
me gusta mucho estar aquí”.
Irma Yaneth aseguró ser 
hija de campesinos, que 
todos los días trabajan por 
hacer producir la tierra y 
que esta muy orgullosa 
de serlo, principalmente 
de su padre que es Sabas 
Rodríguez de la región de 
Cumbres de Huicicila.
Al cuestionarle sobre lo 
que podría presumir de su 
tierra que es la región de La 

Cumbre, señaló que algo 
de lo que están orgullosos 
es de que en esa región 
de Cumbre de Huicicila se 
produce el mejor café de 
altura, con una excelente 
calidad capaz de competir 
con los mejores cafés del 
mundo y eso es algo que 
hay que manifestarlo ante 
los medios, para que sepan 
donde se da el verdadero 
café de altura.
Sobre sus actividades 
actuales, la flor mas bella 
de Compostela dijo que 
en este momento está 
estudiando la Licenciatura 
en administración de 
empresas, e invitó a las 
jóvenes de todos los ejidos 

Por otra parte la Munícipe, 
aprovechó su estancia en ese 
lugar para poner en marcha 
también la rehabilitación de la 
cancha de futbol rápido de pasto 
sintético, en la cual se aplicara 
un monto de 390 mil pesos, 
provenientes del Fondo 4, ello 
con el fin de que los jóvenes 
cuenten con un espacio digno 
y en buenas condiciones.  

skate, evitando que utilicen 
plazas y otros espacios públicos 
que no fueron creados con este 
fin, puntualizó.
Durante el evento en el que 
fue acompañada por el regidor 
Saúl Duran Bernal, el secretario 
del Ayuntamiento, Francisco 
Zúñiga Ibarra, el juez auxiliar de 
Rincón de Guayabitos, Octaviano 
Figueroa Salazar, deportistas y 

jóvenes Skatos, Monroy Lizola, 
comentó que "la pista fue 
pensada y diseñada incorporando 
el aporte de jóvenes de esta 
localidad que son aficionados a 
este deporte y que colaboraron 
con el personal técnico del 
Ayuntamiento. Entendemos que 
haber concretado esta instancia 
de diálogo y participación servirá 
para que los chicos encuentren 
atractivo el nuevo espacio 
y concurran masivamente a 
aprovecharlo".

*Siendo la flor mas bella 
del ejido en la región de 

Cumbres de Huicicila

del Estado a que cuando se 
lleven a cabo este tipo de 
certámenes se animen a 
participar,, porque además 
de ser una experiencia muy 
bonita, es un orgullo poder 
presumir de lo que en sus 
tierras se produce, además 
de la belleza femenina.
Finalmente dijo que está muy 
agradecida con la señora Alicia 
Monroy Lizola Presidenta 
Municipal de Compostela, por 
todo el apoyo y facilidades 
que le ha estado brindando 
para seguir adelante en este 
concurso, y tratará de dejar 
muy en alto el nombre del 
Municipio y de su ejido que 
es La Cumbre.

En La Peñita
•En cuanto a este 

proyecto, la Alcaldesa 
de Compostela, sostuvo 

que el interés de su 
Gobierno es  seguir 

incrementando el 
equipamiento urbano 

para el ejercicio 
deportivo y, al mismo 

tiempo, que los jóvenes 
tengan un espacio 

seguro para practicar 
skate, evitando que 

utilicen plazas y otros 
espacios públicos que 
no fueron creados con 

este fin, puntualizó
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Revisión de albercas 
en los balnearios 

de Acaponeta

En todo deporte la disciplina 
es la base del éxito: Jorge 

“Chatón” Enríquez

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

La Dirección de Salud del XL 
Ayuntamiento de Acaponeta, 
revisó por segunda ocasión 
en el año a los balnearios de 
la cabecera municipal que 
cuentan con albercas para 
ver si se habían subsanado 
las observaciones que se 
hicieron en el mes de abril 
pasado.
Al respecto el titular de esa 
dependencia municipal Lic. 
Guillermo Antonio Guzmán 
Jiménez explicó que fueron 
cuatro las albercas que 
recibieron la visita: “Las 
Águilas”, “Delfín”, “San 
Antonio” y “Las Tortuguitas”, 
donde la supervisión fue en el 
sentido de que se cloren muy 
bien las aguas de las albercas; 
la limpieza en general de 
todo el establecimiento, 
especialmente en pisos, 
paredes y agua de la piscina; 
que en cada lugar exista una 
bitácora de mantenimiento y el 
equipo de limpieza adecuado 
y suficiente. Parte importante 
de esta inspección son los 

baños que deben estar 
en condiciones sanitarias 
óptimas y recomendaron 
que a la vista del usuario se 
muestre un reglamento de 
alberca que advierta sobre 
el uso de ropa adecuada, 
no entrar a esos lugares 
con bebidas alcohólicas, 
drogas ni armas, así como 
los horarios de servicio.
El acuerdo es que a la 
brevedad se subsanen 
los puntos señalados en 
cada caso y, manifiesta 
el Lic. Guzmán, que "El 
acercamiento con este 
tipo de negocios es muy 
importante, porque no se 
trata de limitar fuentes de 
ingreso y por lo tanto de 
empleo, sino de proporcionar 
a la población, lugares que 
cuenten con Normas Oficiales 
y condiciones sanitarias que 
no provoquen problemas 
de salud que pueden ser 
muy serios, lo cual es una 
instrucción que nos ha dado 
el Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar Flores", 
manifestó. (DCSM).

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.-  El H. XL 
Ayuntamiento  que preside 
Malaquías Aguiar Flores,  a 
través del Instituto Municipal 
de la Juventud Acaponeta 
(IMJUA), que comanda el joven 
Víctor Manuel Cadena Silva en 
coordinación con la Dirección 
del Deporte a cuyo frente 
está el Prof. Eutiminio Rojas 
Juárez, logró que el jugador 
de futbol profesión Jorge “El 
Chatón” Enríquez impartiera 
una plática dirigida a niños, 
jóvenes y padres de familia 
en el Teatro de la Ciudad, 
contando con el apoyo de la 
Federación de Estudiantes de 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit (FEUAN) y su programa 
“FEUAN Cerca de Ti”.
En la apertura del evento 
el Profesor Francisco de 
Dios Ortega, dio lectura a 
la trayectoria deportiva del 
futbolista que ha ganado 
d iversas  competenc ias 
deportivas a nivel internacional, 
como fueron los Juegos 
Olímpicos con sede en Londres 
en el año 2012. 
Teniendo un significativo 
escenar io,  acompañado 
por el profesor Eutiminio 
Rojas Juárez, “El Chatón” 
Enríquez, externo que la 
vida de un futbolista es algo 
complicada, ya que son muchas 
las limitaciones en relación 
a una vida común, llevando 
una estricta alimentación y 
sobre todo estar realizando 
entrenamientos durante varias 
horas en el transcurso del día.  

El actual jugador de los Coras 
del Tepic, señaló que es nacido 
en la ciudad de Mexicali, pero 
a los tres años emigró junto 
con sus padres a la población 
de Xalisco, donde empezó sus 
actividades de balompié en el 
torneo infantil “Al Aguas Patos” 
y a partir de allí empezó su 
pasión por el futbol.
Con el transcurso del tiempo sus 
habilidades por esta disciplina 
deportiva iban creciendo y 
su deseo era, en un futuro, 
ser futbolista profesional; 
sin embargo sus maestros 
no creían en su proyecto de 
vida, argumentando que esa 
actividad no era una garantía 
social. 
Fue a los 14 años de edad, 
cuando fue observado por 
visores del Club Chivas del 
Guadalajara e invitado a formar 
parte de esa organización 
deportiva; dos años después 
debutó a nivel profesional con 
un club de tercera división 
afiliada al rebaño sagrado. 
El jugador profesional afirmó 

que desde pequeño admira 
al francés Zinedine Zidane, 
por ello su cabeza la rapa, 
confesando que esto no es 
del agrado de su esposa, una 
mujer a quien le tiene un gran 
amor y respeto, que hasta 
el momento le ha dado una 
bella niña. 
Pos te r io rmente  se  d io 
espacio para interactuar 
con los asistentes a través 
de preguntas y respuestas, 
con diversos temas como 
fueron: la alimentación de 
un futbolista, sus horas de 
entrenamientos, salarios, 
consejos para los jóvenes 
que deseen esta profesión, 
además del compromiso que 
tiene en la actualidad para 
llevar a los Coras del Tepic 
a que clasificar en la liga de 
Ascenso MX.  
Respondiendo a cada una de 
las interrogantes, reconoció 
que a sus 25 años de vida ya 
tiene más experiencia y mayor 
madurez, que ha logrado a 
través del tiempo superarse 
y saberse mejor persona; y 
manifestó que tiene una gran 
responsabilidad con su actual 
equipo por el cual siente un 
gran afecto ya que desde niño 
acudía a presenciar al estadio 
“Nicolás Álvarez Ortega” a “Los 
Coras” y apoyarlos cuando 
militaban en la segunda división 
profesional.
El profesional del balompié, 
recibió un reconocimiento que 
le fue entregado por la Sra. 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
presidenta del DIF Municipal. 
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caponetaa
Presentó Protección Civil su plan 

de contingencias 2016 en Acaponeta 

cuando el nivel del río subió 
a los 10.72 metros.  
Antes de finalizar la reunión, la 
Dra. Blanca Yesenia Jiménez 
Cedano, a nombre del alcalde 
Malaquías Aguiar, agradeció a 
todos su presencia, al Coronel 
Ortiz Huerta, por haberlos 
recibido en sus instalaciones, 
pero especialmente a los 
miembros del Consejo por 
el  interés mostrado y el 
compromiso de cada uno, y 
externó que tarea prioritaria 
era trabajar día a día en la 
concientización de la población 
sobre la gravedad de los 
fenómenos naturales que se 
presentan, ya que buena 
parte de los habitantes, no 
se quieren cuidar, ni alertar o 
medir los riesgos, ni acatan los 
procedimientos de la autoridad. 
Reconoció la labor de la 
SEDENA ya que ellos, dijo: 
“llevan la batuta y marcan 
las directr ices en base a 
sus conocimientos y gran 
experiencia”.
Para finalizar el Coronel Andrés 
Ortiz Huerta, tomó por segunda 
vez la palabra y en tono severo 

dijo: “Un plan por más elaborado 
que esté, pero que no cuenta 
con el compromiso de todos, no 
sirve para nada, o al revés; un 
plan mal hecho pero que cuenta 
con el compromiso y la voluntad 
de todos, sale adelante” y 
externó: “es agradable venir a 
una reunión como esta, donde 
todo se detalla y se observa 
muy bien, pero luego, en la 
práctica, muchos dejan toda 
la acción a la autoridad y se 
deslindan de lo que les toca 
hacer. Al momento de la foto 
todos están, pero en la realidad 
y cuando se presentan las 
contingencias, no se les ve”. 
Coincidió con la Dra. Jiménez 
Cedano sobre la importancia 
de hacer conciencia entre la 
población sobre la parte que 
les toca hacer, narrando a los 
presentes malas experiencias 
pasadas donde una comunidad 
apática provoca conflictos y 
dificulta las tareas, expresó 
que lamentablemente hacía 
falta mucha educación y cultura 
en algunas comunidades, con 
respecto al tema de la protección 
civil. (DCSM).

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- Fue en las 
instalaciones del 86 Batallón de 
Infantería, donde la Dirección 
de Protección Civil convocó al 
Consejo Municipal de Protección 
Civil para presentar el Plan de 
Contingencias para la presente 
temporada de tormentas 
tropicales y huracanes.
La invitación la hizo el Presidente 
Municipal y cabeza de ese 
Consejo, Malaquías Aguiar 
Flores, a través del C. Germán 
Alaníz Quiñones, titular de esa 
dependencia, siendo anfitrión 
el Coronel de Infantería Andrés 
Ortiz Huerta, Comandante 
del 86 Batallón de Infantería, 
quien dio la bienvenida a los 
integrantes del Consejo, entre 
los que se encontraban la 
Dra. Blanca Yesenia Jiménez 
Cedano, en representación del 
primer edil; la Sra. Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar, presidenta 
del Sistema DIF Municipal, 
acompañada de su directora 
la Lic. Gabriela Guerrero 
Quintero; el Oficial Héctor 
Manuel Camargo González, 
encargado en la zona de la 
Policía Federal; el C.D. Renato 
Gallardo Lizola, Coordinador 
de los Servicios de Salud 
de Nayarit  en Acaponeta; 
Gabr ie l  Ter razas López, 
administrador de la clínica 
del IMSS; Mauricio Beltrán 
Vizcarra, administrador de la 
clínica del ISSSTE; la Dra. Alicia 
Amézquita Alvarado, Directora 
del Centro de Salud; Fernando 

Barrón Pérez supervisor del 
C-4 Acaponeta, Ignacio Ávila 
Vázquez, oficial de zona norte 
de protección civil y bomberos 
del Estado; José Rosalío Jasso 
Robles, de Cruz Roja Mexicana 
Delegación Acaponeta; así 
como los directores municipales 
Ing. Josué Salvador Sánchez 
Rod r íguez ,  D i rec to r  de 
Planeación y Desarrollo; Ing. 
Adrián Humberto Rodríguez 
Cedano, de Obras y Servicios 
Públicos; Lic. Guillermo Guzmán 
Jiménez, de Salud Municipal; 
Lic. José Ricardo Morales y 
Sánchez Hidalgo, titular de 
Comunicación Social y el 
L.A.E. Carlos Ramírez Filippini, 
Di rector  de OROMAPAS, 
todos ellos integrantes del 
mencionado Consejo.
Germán Alaníz Quiñones, 
hizo una amplia explicación 
sobre los objetivos del Plan de 
Contingencias y enumeró cada 
una de las responsabilidades de 
las dependencias mencionadas 
y sus diferentes enlaces que 
otros organismos, asociaciones 
y dependencias. A través de 
diapositivas, el funcionario 
municipal titular de Protección 
Civil mostró a los presentes 
la información actualizada 
en lo que respecta al número 
de tormentas tropicales que 
se pronostican para este año 
en el océano Pacífico, siendo 
estos 17, divididos en ocho 
tormentas tropicales, cinco 
huracanes categoría 1 y 2; así 

como cuatro huracanes intensos 
de categorías del 3 al 5 en la 
escala de Saffir-Simpson. 
Con lo que respecta a los 
ríos y arroyos del municipio, 
explicó el funcionario que el Río 
Acaponeta, tiene afectaciones 
en los casos de crecimiento 
en las comunidades de San 
José de Gracia, Buenavista, 
Sayulilla, Valle de la Urraca, 
Piedra Ancha, El Llano de la 
Cruz, El Zapote y La Guásima; 
mientras que  el arroyo de la 
Viejita afecta a las colonias 
Invinay, Lombardo Toledano, 
Infonavit y Mazatlancito, de la 
cabecera municipal; mientras 
que el Río Las Cañas a El Tigre, 
La Bayona, Higuerita Nueva, 
Higuerita Vieja y El Cantón; y 
en lo que respecta al arroyo 
de San Francisco, especial 
atención deben poner en El 
Resbalón y la localidad de El 
Motaje, esta última porque 
queda incomunicada.
Por otro lado, dijo que ya se 
tienen preparados 17 albergues 
en la cabecera municipal 
con capacidad para 3500 
personas. Además mostró 
las estadísticas históricas 
de las escalas y mediciones 
del río, considerando los tres 
niveles que ellos manejan: 
leve, moderada y severa, 
haciendo la aclaración de que 
no hay temor de problemas 
si el río se mantiene en una 
escala por debajo de los 4.56 
metros, siendo severa y ya para 
preocupar cuando el caudal de 
agua supera los 7.22 metros, 
siendo el máximo histórico 
la que se registró en 1968 
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ecualaT
Llega apoyo a los 

ganaderos tecualenses de 
parte de Martín Huinoles

20

Decano del periodismo en Nayarit

mOmENTO POLíTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

“La ley no se negocia” para los maestros
¡Cuánta Flaqueza en un Presidente!..... 
Los que seguimos paso a paso la lucha 
magisterial desde que se anunció y 
aprobó la Reforma Educativa, que 
para muchos no pasa de ser una 
Reforma Laboral, presenciamos dos 
corrientes, la entreguista al régimen y 
la que no cedió al implantamiento de 
normas que afectaban los derechos 
de los trabajadores….Los integrantes 
de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE), 
guiados por sus líderes, al aprobarse 
tal Reforma por imposición del 
Presidente Enrique Peña Nieto, se 
inconformaron, protestaron y buscaron 
el dialogo con el gobierno federal, 
en busca de su modificación por 
afectar al gremio de enseñanza, con 
el principal argumento que con ella 
se conducía a la privatización de la 
educación, más como no tuvieron 
respuestas satisfactorias se lanzaron 
a las movilizaciones, bloqueos de 
calles y carreteras, y a otros actos 
de violencia, sobre todo por la 
aplicación de las evaluaciones que no 
conducían a un mejoramiento en la 
educación si no al control de bases, 
las eliminaciones de los sistemas 
escalafonarios y posteriormente a 
la jubilación…..
Vinieron las represalias por parte 
de la Secretaría de Gobernación y 
la propia Secretaría de Educación 
Pública, enviando la fuerza pública 
para tratar de acabar con los 
bloqueos y la violencia desatada 
por los maestros en Oaxaca y 
Chiapas, principalmente…..Esa forma 
de lucha de los integrantes de la 
coordinadora invadió otras entidades, 
como Guerrero, Michoacán, Veracruz, 
y la Ciudad de México…..Todo esto 
llevo al secretario de gobernación 
Miguel Ángel Osorio Chong, a dar un 
ultimátum a los maestros revoltosos 
a cesar con sus actividades de 
violencia, anunciando que se llegaba 
a terminar  las reuniones con los 
maestros al no conducir con ningún 
acuerdo…..
Sin embargo después de una tregua 
sobre los diálogos entre la parte 
oficial y los de la CNTE, el secretario 
de gobernación anuncio que se 
restablecerá el dialogo intercambiando 

documentos con sus respectivas 
propuestas, fijando como fecha 
el 11 de julio, con la intervención 
de la Secretaría de Educación 
Pública…..Según lo afirmó Osorio 
Chong la “convicción del Gobierno 
de la República es que prevalezca la 
gobernabilidad y la tranquilidad”…..
Por otra parte el Senado en sesión 
de periodo extraordinario aprobó el 
veto parcial del Presidente Enrique 
Peña Nieto a la Ley General de 
Responsabilidades Administrativas 
de los Servidores Públicos, conocida 
como la Ley 3 de 3, con lo que se 
elimina la obligación de la Iniciativa 
Privada  presente su declaración 
patrimonial, de interés fiscal…..Sin 
duda alguna el veto presidencial solo 
beneficio al sector empresarial, “con 
lo que se demostró que el Presidente 
Peña Nieto tiene un doble discurso ya 
que si está dispuesto a modificar la 
ley ante la presión de la “oligarquía” 
de la Iniciativa Privada, pero no ante 
los reclamos de los maestros”…..Esto 
último así fue manejado por el PRD 
y el PT en la sesión del Senado…… 
“La Ley no se negocia”, había dicho 
Peña Nieto al tratar al asunto de los 
maestros que se oponen a la Reforma 
Educativa y en consecuencia se les 
reprime con la fuerza pública y se 
les amenaza ante sus propuestas y 
presiones para modificar la Reforma 
Educativa…..
Sin embargo basto que los empresarios 
externaran su protesta en una sola 
movilización en la calle contra una ley 
que no les gustó porque afectaba sus 
intereses y realizarán una entrevista 
con el jefe de la nación, para que el 
Senado les redactara una nueva Ley 
a su modo, por el veto que hiciera 
el propio Peña Nieto….. “La Ley 
no se negocia” lo expresara con 
mucha pompa el Presidente de la 
República, pero quedó demostrado 
con hechos que esa declaración tiene 
sus excepciones al tratarse de los 
maestros violentos que quieren borrar 
la Reforma Educativa y lo defendido 
por los líderes de la COPARMEX y el 
Consejo Coordinador Empresarial, al 
sentirse afectados en sus intereses…..
Hasta la próxima…..Decano del 
Periodismo.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
TECUALA.- “La ganadera local el 
Pajarito” es apoyada por el joven 
mecánico en maquinaria pesada 
Martin Huinoles, ya lo habíamos 
comentado este joven y las ganas de 
servir a sus amigos,  en especial a 
todo el municipio de Tecuala y vaya 
que no se anda por las ramas, de 
verdad que los ganaderos se las han 
visto difíciles en estos últimos días a 
pesar que las autoridades judiciales 
han agarrado a varios delincuentes 
que practican el abigeato como un 
pasatiempo normal.
Lo anterior no ha sido suficientemente 
efectivo para desmembrar o ahuyentar  
a los que roban ganado en este 
orgulloso municipio, por todo esto 
Martin Huinoles poniendo su granito 
de arena con una maquina retro 
excavadora de su propiedad para 
beneficio y apoyo de quien sea en 

esa ganadera y además para todos 
los habitantes tecualenses que la 
soliciten, cobrando nada más una 
cuota de recuperación, por eso los 
vecinos de la demarcación # uno 
no se equivocan al pregonar a los 
cuatro vientos que de ahí saldrá el 
próximo regidor que ocupará una 
silla en el próximo cabildo municipal.
Hombres y mujeres, los jóvenes 
en edad de votar ya se preparan y 
comentan a  este medio de información 
veraz y oportuna “que llegado el 
momento volveremos a visitar al 
Partido Revolucionario Institucional, 
que sabemos que los representantes 
que ahora estén no nos negarán el 
registro con nuestro próximo aspirante 
a edil en el 2017” así se expresan 
vecinos de la demarcación electoral 
#-1 comentando todo esto a la 
redacción de este diario informativo 
estatal y de la zona norte de Nayarit
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ecualaT
Venados de Mazatlán, obtienen jugadores jóvenes 

en el draft de la Liga Mexicana del Pacifico

21

GenteyPoder/Por: Pedro Bernal
(enviado desde prensa, Venados de 

Mazatlán, Sinaloa)
Tecuala, Nayarit.- En la ciudad cañera de 
los Mochis, Sinaloa, se llevó a cabo el 
Draft para el béisbol de la liga mexicana 
del pacifico con la obtención de nuevos 
talentos del equipo porteño se hicieron 
de excelente equipo humano deportivo 
con mira a la próxima temporada invernal 
de la liga profesional en mención los 
representantes del equipo Rojo se 
sintieron satisfechos por el buen trabajo 
realizado en la selección de jugadores 
nuevos ya mencionados sobre todo 
esto el equipo de prensa VENADOS, 
anuncio:  La obtención de mucho talento 
joven fue el resultado para Venados de 
Mazatlán durante el Draft de la Liga 
Mexicana del Pacífico celebrado en la 
ciudad de Los Mochis, Sinaloa.
Los rojos del puerto en busca del 

bicampeonato de la Liga del Pacífico 
optó por reforzar el departamento que 
siempre lo ha distinguido, el picheo, con 
la incorporación de 7 nuevos elementos 
resaltando que 4 de ellos son zurdos.
Los elementos que se incorporan al staff 
de picheo rojo y que buscarán un lugar 
dentro del roster de 35 jugadores son:
Juan Antonio Macías – pitcher derecho
César Carrillo – pitcher zurdo
Maximiliano Campos – pitcher zurdo
Jesús Alfredo Juárez – pitcher zurdo
José Wilfredo Ramírez – pitcher derecho
Ricardo Rincón Jr. – pitcher zurdo
Ernesto Zaragoza Barraga – pitcher 
derecho – México- Americano
También es de notarse la inclusión 
de 3 cátcheres y la incorporación del 
veterano cátcher Héctor Páez al cuerpo 
técnico del Club Venados.
Los nuevos elementos receptores que 
adquirió Venados son: Fernando Díaz 

Chávez y Mikell Gran Berry, quien fue 
tomado de la bolsa después de ser 
liberado por las Águilas de Mexicali y 
por último Christian Mejía, quienes se 
unen al prospecto Orlando Piña que ya 
había unido a la lista roja proveniente 
de un cambio con los Naranjeros de 
Hermosillo.
En lo que a extranjeros se refiere el 
Club Venados únicamente unió a sus 
filas al tercera base Brian Hernández, 
quien según el Gerente Deportivo del 

Club, Jesús “Chino” Valdez, ya mostró 
mucho interés en ponerse el uniforme 
rojo.
La Directiva del Club Rojo encabezada 
por el Ing. José Antonio Toledo Ortiz y el 
Lic. Ismael Barros Cebreros, se mostraron 
contentos con los movimientos realizados 
en el roster al haber añadido mucho 
talento joven, lo cual ha caracterizado 
a la organización ya por varios años.
Lista completa de movimientos del Club 
Venados durante el Draft LMP 2016

Gilberto “el Cuate Zepeda” es el bueno 
para la demarcación 2 en Tecuala

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

TECUALA.- La voz del pueblo 
es la voz de dios, dicen 
habitantes de la demarcación 
electoral número 2, no es 
un gallo sin espolones, ni 
es por el que votamos para 
diputado federal, que se nos 
hace que ya se volvió gallina, 
ojalá y que no por su buena 
salud política, y si fuera así 
no nos extraña que hasta 
que se vengan las campañas 
políticas lo veamos otra vez 
pero ni modo.

Algunos políticos ven a los 
ciudadanos como si fueran 
un cachito de lotería, pero 
ni modo eso ya pasó así lo 
platican algunos ciudadanos 
hombres y mujeres que militan 
en el partido Revolucionario 
Institucional, y ahora tenemos 
que ver la nuestra y aquí en  
la demarcación electoral #-2,  
ya estamos por fin tratando de 
recuperar lo que por caprichos 
perdimos y no nos vamos a 
cansar de decirlo, aunque 
algunos que se aferran al 
hueso no les guste.

La única opción para ganar 
otra vez las colonias Pueblo 
Nuevo, el Camichin, el Tacote, 
las cariñosas,  parte del centro 
de esta ciudad y otras más, 
vamos con todo ilusionados 
y confiados que vamos a 
ganar esa silla en el próximo 
cabildo del 2017, el Cuate 
Zepeda que de cariño así 
lo mencionan  es nuestra 
esperanza de los que más 
apoyos sociales ocupamos, 
porque es su honradez, su 
demostración cuando era 
capitán de un gran equipo 

priista con su personalidad al 
frente, no perdimos ninguna 
batalla, en esta demarcación 
#- 2.
Ahorita nada más está 
prestada, pero ya queremos 
que nos la devuelvan, no 
importa que lenguas viperinas 
dentro de nuestro partido 
digan lo contrario, tenemos 
un presidente municipal que 
nos ha respondido al 100, no 
nos equivocamos al votar por 
él, y volveríamos hacerlo si 
nos lo volviera a pedir, los 
demás que trabajan para él 

o con él, algunos se hicieron 
muy baquetones y no nos 
pida don Pedro que digamos 
quienes son, porque usted 
mismo lo sabe.
Gracias”, otra vez las misma 
expresiones de desaliento, 
pero con una gran esperanza,  
porque quieren a Gilberto 
Zepeda Noriega el popular 
“CUATE”, como su próximo 
regidor en el 2017, pero como 
siempre amable lector, usted 
tiene la ultima palabra. 
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eportesD
CR7 tiene a Portugal 
muy cerca del título

Francia y Alemania chocan en 
'final adelantada' de la Euro

22

Tres minutos bastaron para que el astro portugués diera la 
ventaja definitiva a los lusos, primero con gol de cabeza y 

luego al asistir a Nani

MARSELLA,  FRANCIA. - 
Sorpresas, resultados ajustados 
y mucho dramatismo han 
caracterizado a la Eurocopa 
2016, por lo que este jueves el 
anfitrión, Francia, y Alemania 
querrán superar otro sufrimiento 
para colocarse en la gran final 
del certamen.
Ambas escuadras medirán 
fuerzas sobre el césped del 
Velódromo de Marsella, donde 
el pronóstico es reservado y, no 
por nada, el duelo fue catalogado 
como una "final adelantada".
El conjunto "bleu", arropado por 
sus seguidores, tendrá, tal vez, su 
examen más complicado rumbo 
al campeonato, pues incluso si 
llega a la última fase, enfrentaría 
a Portugal o Gales, dos rivales 
que lucen como víctimas ya sea 
para galos o germanos.
Francia disimuló algunas dudas 
tras golear en cuartos de final 
a la sorprendente Islandia 
por 5-2, marcador con el cual 
apaciguó un poco la exigencia 
de su afición.
El estratega Didier Deschamps 
contará con equipo completo 
para intentar superar a los 
teutones, quienes no contarán 
con tres elementos vitales como 

los lesionados Mario Gómez 
y Sami Khedira, así como el 
suspendido Mats Hummels.
Precisamente Hummels fue 
el autor del gol de la victoria 
para Alemania en la última 
ocasión que se enfrentaron 
estos representativos en un 
juego oficial, el cual se dio en 
los cuartos de final de la Copa 
del Mundo Brasil 2014; así que 
Francia buscará cierta revancha 
contra el ahora monarca mundial.
En tanto que la "Mannschaft" 
dejó en el camino a su "coco", 
Italia, al que venció por primera 
vez en un cotejo oficial y lo hizo 
en tanda de penales, así que 
sufrió más de la cuenta pero 
ahuyentó a los fantasmas.
Aunque el combinado dirigido por 
Joachim Low llegó como favorito 
para obtener el trofeo en suelo 
francés, sus actuaciones no 
han sido del todo convincentes, 
pero le alcanzó para llegar a las 
semifinales; sin embargo, deberá 
tener una mejoría notable para 
salir airoso contra los locales.
El  a t ract ivo compromiso 
comenzará en punto de las 
14:00 horas (tiempo del centro 
de México), bajo el arbitraje del 
italiano Nicola Rizzoli.

LYON, FRANCIA.- Cristiano 
Ronaldo y Portugal le ganaron 
a Gales y Gareth Bale (2-0), 
con dos goles en tres minutos 
al inicio del segundo tiempo, la 
Selección lusa jugará el domingo 
la Final de la Eurocopa contra 
Francia o Alemania.
Portugal disputará su segunda 
Final continental, tras perder 
en su propia casa, en Lisboa, 
en 2004 ante Grecia por 1-0.
“Es lo que soñamos desde el 
comienzo. Sabíamos que iba a 
ser un largo trayecto y seguimos 
en el torneo”, señaló Cristiano. 
“Mantuvimos siempre la fe. 
Hemos pasados momentos 
difíciles, pero es lo que siempre 
digo: es mejor arrancar mal y 
terminar pisando fuerte”.
El partido sirvió además a 
Cristiano Ronaldo, autor del 
primer gol, para igualar el 
récord de tantos de la historia 
de la Eurocopa, que comparte 
ahora con Michel Platini, con 
nueve dianas.
La estrella portuguesa y su 
compañero Nani, con tres goles 
cada uno, se colocan segundos 
en la tabla de anotadores, detrás 
del francés Antoine Griezmann, 
que lleva cuatro.
Cristiano Ronaldo, quien abrió 
el marcador en el minuto 50 al 
rematar de cabeza un centro 
desde la izquierda, tras un 
córner sacado en corto, participó 
también en el segundo gol, tres 
minutos más tarde, ya que un 
disparo suyo fue desviado desde 
cerca por Nani (53’).  
Con más de un tercio de partido, 
la suerte estaba echada y ahora 
Portugal deberá esperar a 
conocer el rival en la Final, que 
saldrá del duelo que disputan 
Francia y Alemania hoy en 
Marsella.
Portugal contó con una pequeña 
desventaja desde el inicio de 
partido, ya que su central Pepe, 
el muro casi infranqueable de 
su defensa en los partidos de 
Octavos contra Croacia y de 
Cuartos frente a Polonia, fue 

baja al no recuperarse de sus 
molestias musculares.
El entrenador Fernando Santos 
decidió poner en su lugar a 
Bruno Alves, quien no había 
jugado ningún minuto en esta 
Eurocopa, en lugar de Ricardo 
Carvalho, que había sido titular 
al inicio del torneo.

Controlar a “CR7”
A nivel táctico, Gales, con un 
eje de tres centrales, trató de 
cerrar las entradas por el medio 
de Cristiano Ronaldo y Nani, 
por lo que Portugal optó por 
buscar las bandas, sobre todo 
la derecha con el joven Renato 
Sanches.
Gales, con un Joe Allen muy 
activo en el centro del campo, 
trataba de aprovecharse de la 
velocidad de Gareth Bale, al 
que era muy difícil superar el 
planteamiento conservador de 
Santos.
De esa manera, el partido, con 
pocos espacios, se decidiría en 
contra del equipo que cometiera 
el primer fallo.
Y ese fallo llegó con el tanto 
de Cristiano Ronaldo, que 
sorprendió llegando desde atrás 
y saltando muy por encima de 
la defensa galesa para abrir el 
camino al triunfo.
Con Gales aturdido, Portugal 
pegó rápido el segundo golpe 
para noquearlo.

Cristiano Ronaldo, quien lloró en 
aquella Final perdida en 2004 
ante Grecia, tiene la ocasión de 
resarcirse 12 años más tarde.
Gales y Gareth Bale se van 
decepcionados, pero satisfechos 
por su gran torneo.

ASPECTOS TÁCTICOS
• Trabajo sobre Bale
Consciente de que en los pies 
de Gareth Bale giraba el poder 
ofensivo del País de Gales, 
Fernando Santos mandó un 
dispositivo defensivo que no le 
diera libertades cuando tuviera 
la pelota. Si el atacante del Real 
Madrid aparecía por izquierda, 
lo tomaban entre Cedric y Joao 
Mario; si tomaba la pelota por 
derecha lo encerraban entre 
Guerreiro y Silva. Así, Bale 
pasó desapercibido cerca de 
70 minutos.
• Trabajo sobre Cristiano
Del lado de Gales tampoco 
hubo libertades para Cristiano 
Ronaldo. Por derecha Gunter 
y Allen le cerraron los caminos 
a la estrella del Real Madrid, 
mientras que por izquierda 
el doble trabajo lo hicieron 
Ashley Williams y Neil Taylor. 
Cristiano pasó desapercibido 
todo el primer tiempo por el buen 
trabajo defensivo, pero Gales 
falló en lo que se suponía era 
su especialidad, el juego aéreo.
• El táctico

Portugal siempre intentó ser 
el equipo que llevó el peso 
del partido. Los lusitanos no 
encontraron claridad durante 
la primera mitad, pero en el 
segundo tiempo, con un sencillo 
truco en una pelota a balón 
parado, abrieron el ostión galés. 
Cedric cedió en corto en un tiro 
de esquina para Joao Mario, el 
toque desacomodó a los galeses 
que perdieron la férrea marca 
sobre Cristiano Ronaldo, y el 
resto es historia.

• Se motivaron
Lejos de buscar cuidar su ventaja 
de dos goles, Portugal mantuvo 
la idea de tener la pelota y 
llevarla al frente. Esto evitó que 
los galeses bombardearan el 
área lusitana con centros en la 
búsqueda de hacer daño en su 
especialidad. Salvo algún disparo 
de Bale, los galeses más bien 
estuvieron cerca de recibir el 
tercer gol en contragolpes del 
equipo portugués que al final 
no fructificaron.
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Las 
opiniones se encuentran 
divididas en torno a si la 
actual diputada local María 
Angélica Sánchez, puede ser 
buena candidata a presidente 
municipal o no, por lo que 
decidimos entrevistar la 
mañana de ayer al agricultor 
y ganadero del  coquero 
poblado Heriberto Partida. 
Quien sobre el tema señaló:
“Mira, ella como mujer tiene 
una gama de posibilidades para 
dirigir las riendas del municipio 
de Tuxpan, ya que pocas veces 
tenemos la posibilidad de que 
una mujer aspire a gobernar 
el municipio”. Erick, pero 
Tuxpan, como Santiago, somos 
dados al machismo; aquí en 
Santiago actualmente lleva 
las riendas del municipio una 
mujer Fátima del Sol, pero, en 
Tuxpan, ¿aceptará el género 
masculino a una mujer como 
alcalde? “Claro que sí, pues 
las posibilidades de que nos 
gobierne María Angélica es 
muy amplia, la muestra de 
que en otros lugares donde 
han gobernado mujeres han 
funcionado las cosas, a lo 
mejor es lo que necesitamos 
en Tuxpan tener la mano de 
una mujer al frente de nuestro 

municipio, que tenga capacidad 
y que esté preparado para 
hacerlo”.
Erick en tu concepto, ¿por 
qué María Angélica debe 
de gobernar el municipio de 
Tuxpan?  “Bueno, como te lo 
repito, la diputada tiene una 
amplia gama de posibilidades, 
ya que es de las mujeres que 
más ha sobresalido y pues 
es la que más destaca entre 
todas las que puedan ser 
aspirantes, a lo mejor es la 
única y la versión de la gente 
en Tuxpan va en aumento, 
pues ella en su posición 
de diputada ha trabajado y 
estamos viendo que está 
ayudando a la gente que más lo 
ha necesitado, se ha reflejado 
esto e incluso mucha gente 
se siente agradecida por los 
apoyos que han recibido por 
parte de ella”.
Erick, muchas gracias, “de 
Nada Chema, a la orden”. Así 
concluyó una entrevista con 
este ganadero y agricultor 
del coquero poblado, quien 
abiertamente demostró ayer en 
entrevista que nos concediera 
su simpatía por la diputada 
María Angélica Sánchez para 
que participe en la elección del 
2017 a presidente municipal del 
vecino municipio de Tuxpan. 

Municipios

La diputada María 
Angélica Sánchez, 

tiene mucha aceptación 
entre los Tuxpenses

Se reúnen Ramón Cambero 
y Polo para dialogar

Por: MARIO LUNA
De manera contundente, 
el presidente del Comité 
D i rec t i vo  Es ta ta l  de l 
Partido Acción Nacional, y 
coordinador de los diputados, 
José Ramón Cambero Pérez, 
dejó claro que en política los 
intereses personales o de 
grupitos no tienen cabida, 
por lo que en su partido, 
todos sus militantes y sus 
propios liderazgos, saben 
y entienden que el interés 
supremo es la consolidación 
del partido y no los intereses 
personales.
Es por ello que aseguró en 
su reciente encuentro que 
sostuvo con el alcalde de 
Tepic, Leopoldo Domínguez 
González, donde platicaron 
de una diversidad de temas, 
el principal que sobresalió, 
fue el trabajar juntos y unidos 
en ofrecer y dar beneficios 
al pueblo en general.
Al preguntarle sobre los 
rumores de que estaban 
distanciados el alcalde con su 
dirigencia estatal de partido, 
el líder de los panistas 
en Nayarit, dijo que esa 
apreciación es totalmente 
falsa, ya que siempre han 

estado unidos, que Polo 
es alcalde emanado de las 
filas del PAN y que por lo 
tanto su partido lo apoya y 
respalda, y aclaró, “ quienes 
dicen que estamos peleados 
o distanciados, son nuestros 
adversarios políticos, que así 
nos quieren ver, para vernos 
debilitados, pero solo han 
conseguido unirnos más para 
llegar fortalecidos al 2017, 
ya que esa es la prioridad”.
Reconoció que al interior de 
su partido, se tienen ideas 
diferentes entre su militancia 
en temas iguales, se opina 
de manera diferente y son 
respetables dichas opiniones, 
sin embargo se tiene muy 
claro el objetivo principal 
que es ganar las elecciones 
del 2017, ya que tenemos 
que generar e impulsar una 
mejor economía, fuentes de 
empleo, mejores condiciones 
de vida, tener un estado con 
las condiciones reales para 
la inversión y vivir y sin duda 
lo lograremos, dijo Ramón 
Cambero.
Refirió que llegaran los 
tiempos y los momentos en 
que tendrán que ponerse de 
acuerdo en torno a quién 

abanderaría el proyecto 
de Acción Nacional, pero 
mientras que l lega ese 
momento, todos estamos 
trabajando en la consolidación 
del partido, mientras que el 
alcalde capitalino, trabaja 
para que aquí en el municipio 
se solucionen los problemas 
que aquejan a la ciudadanía 
y además se note que es 
un gobierno del cambio, 
con obras como las que se 
están realizando.
Se tiene rumbo definido y los 
temas internos del partido no 
nos deben de distraer ya que 
hay temas que merecen toda 
la prioridad y en ellos hay 
que trabajar todos, se tienen 
puntos de vista diferentes en 
muchos de los temas, pero 
esto es parte de la pluralidad 
democrática existente.
A los priistas les interesa y 
beneficia que haya pugnas en 
la oposición, pero nosotros no 
caeremos en la confrontación, 
sino al contrario, seguiremos 
trabajando en bien del 
desarrollo del estado y 
bienestar de la gente, dijo 
categórico, Ramón Cambero 
Pérez, líder del PAN en 
Nayarit.

*Sobre acuerdos que conlleven beneficios al pueblo en general, 
“nunca hemos estado peleados o distanciados, quienes lo dijeron 
o dicen son nuestros oponentes políticos que así nos quieren ver, 
para estar desunidos, pero solo han conseguido unirnos más para 

llegar fortalecidos al 2017 ya que esa es la prioridad”

* Para que sea la próxima presidenta municipal, 
señala Heriberto Partida
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Gana bono canjeable 
para ganado de alto 

registro por 480 mil pesos 

El profe Nacho Coronado del Botadero De salir electo candidato por mi partido el PRI

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Uno de los 
muchos agraciados con un bono 
por la suma de 480 mil pesos, 
para ser canjeable por ganado 
europeo que se encuentra 
en los corrales del rancho el 
Verdineño, que alguna vez fuera 
propiedad del ex gobernador 
don Gilberto Flores Muños, fue 
el ex comisariado ejidal del 
poblado del Botadero. Ignacio 
Coronado quien en entrevista 
dijo: “Si pues, obtuvimos ese 
beneficio del proyecto que trae 
el señor gobernador, entonces 
pues vamos a tratar de echarle 
ganas y cuidarlo a ver si salimos 
adelante”.
Nacho, tu siempre estuviste 
relacionado con la política, fuiste 
varias veces presidente del ejido 
del Botadero, ocupaste muchos 
cargos, ahora, Nacho, te has 
retirado un poco de la política, 
¿a qué se debe? “Si pues, ya la 
edad, vamos a cumplir 80 años, 
y ahora pues ya nos retiramos, 
nada más nos dedicamos a lo 
de nosotros, ayudamos a las 
autoridades cuando se necesita 
asesorándolos, apoyándolos 
en lo que se necesita”. En este 
momento Nacho Coronado, tu 
hijo Rodolfo Coronado Montaño, 
ocupa un alto 
cargo en la ARIC 
tabacalera, es 
delegado federal 
y  admin is t ra 
la central de 
maquinaria de 

gobierno del estado, ¿de 
qué manera se apoyan para 
manejar la tierras que poseen? 
“Si pues en realidad yo me 
encargo del trabajo de lo 
que teníamos del ganado, 
sembramos tabaco, sembramos 
frijol, varios productos, y ahorita 
estamos con lo de las pasturas 
atendiendo las praderas para 
poder recibir el ganado”.
¿Crees Nacho que esto sea 
redituable para el ganadero 
actualmente, es decir dejar 
de sembrar los cul t ivos 
tradicionales para sembrar 
pastizales para el ganado? 
“Pues creemos que sí, cuando 
menos tenemos fe, porque 
es ganado de alto registro y 
tenemos las tierras que son 
óptimas para poder producir 
pasturas, y poder darle al 
ganado un buen mantenimiento, 
mira tenemos varias tierras 
en unas vamos a sembrar 
lo de las pasturas y en las 
otras sembraremos algunos 
productos más para seguir con 
la vida activa del campo a la 
que estamos acostumbrados”. 
Nacho Coronado, el profe, 
muchas gracias, “ándale Chema 
que la pases bien”, dijo al 
término de la entrevista.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Ayer en 
la entrega de vaquillas cara 
blanca para el mejoramiento 
de la genética ganadera llevada 
a cabo frente al rancho el 
Verdineño, que hiciera el 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, entrevistamos al 
diputado por el undécimo distrito 
Dr. Benigno Ramírez Espinosa, 
al solicitarle una entrevista a 
la que amablemente accedió, 
le preguntamos a boca-jarro si 
continuaba firme su intención 
de ser el abanderado del  PRI 
a la presidencia municipal.
“Bueno, decirte que seguiré 
trabajando fuertemente como 
siempre lo he hecho no nada 
más porque el día de hoy 
tengamos alguna intención, no, 
al contrario nosotros seguimos 
trabajando de la mano de la 
gente de Santiago, tratando de 
comprobar y darle un  granito 
de arena, a la gente que más lo 
necesita y bueno si algo podemos 
hacer por la gente con mucho 
gusto lo hacemos. Yo creo que 

la mejor recomendación para 
poder aspirar a algo es el trabajo 
y el trabajo es demostrarle 
a la gente con sencillez, con 
humildad vale la pena decirlo 
y la verdad es que si nuestro 
partido y la gente nos favorece 
ya vendrán tiempos de tocas 
esos temas directamente pero 
ahorita es trabajar con la gente, 
y que sea la gente quien elija 
a los mejores”.
Si la gente te propusiera y 
llegaras a solicitar licencia para 
separarte del cargo, entraría tu 
suplente, pero aquí la pregunta, 
¿quién es tu suplente, Beni? “Mi 
suplente es Samuel Rivera, hijo 
del poblado de Pozo de Ibarra, 
él es mi suplente, y bueno si 
las condiciones de nuestro 
partido y la gente de acuerdo a 
las preferencias y si estás me 
favorecen bueno será Samuel 
Rivera el afortunado de estar 
en mi lugar en el Congreso del 
Estado”. 
Beni, tú has tratado de afianzar 
tu candidatura en la promoción 
del deporte, ¿cómo andamos en 

el béisbol en este momento? 
“Contentos, eh, contentos porque 
está liga regional va de menos 
a más, como todas las ligas de 
inicio, destacando que hace 25 
años esta liga ya la teníamos y 
que la podemos recuperar porque 
ya tenemos una nueva historia 
en el beisbol, en Santiago en la 
liga Nayarit de beisbol, eso vale 
la pena porque ya ahorita esta 
liga regional se están eligiendo 
a los mejores prospectos de 
toda la región para formar el 
primer equipo de los tabaqueros 
de Santiago, que se encuentra 
reglamentado como si fuera la liga 
de béisbol, jugando con bate de 
grafito y que los scouch vengan 
a visorearlos a los muchachos 
que van a participar”.
Beni, Santiago ha sido siempre 
un gran semillero de buenos 
peloteros y esta vez no es la 
excepción. “Si y te vas a dar 
cuenta, te pongo el ejemplo el 
equipo de Valle Morelos-Pozo de 
Villa, el puente Pozo de Ibarra 
el Limón, son jóvenes que no 
iban a participar sin embargo 
son chavos de 15 y 18 años de 
edad que en dos temporadas 
más darán un espectáculo 
impresionante y que de jugar en 
aquella tercerilla de beisbol se 
fueron a la primera libre, donde es 
otro mundo ya que se enfrentan 
a los mejores de la región y que 
la historia está cambiando para 
ellos y si efectivamente baso mi 
campaña si salgo abanderado 
por mi partido el PRI a presidente 
municipal”. Mencionó finalmente 
el Dr. Beni Ramírez.


